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Не должно быть ни одного 
отстающего предприятия, 

колхоза, совхоза]
На днях в нашей газете было 

опубликовано сообщение статисти
ческого управления Томской обла
сти об итогах выполнения плана 
1960 года. Трудящиеся нашей об
ласти, как и весь советский народ, 
включившись во всенародное сорев
нование за досрочное выполнение 
семилетнего плана, во втором году 
семилетки сделали новый шаг впе
ред по пути развития экономики н 
культуры области.

План производства валовой про
дукции в 1960 году промышлен
ностью области выполнен на 101,1 
процента, в том числе промьпплен- 
нымн предприятиями Томского 
экономического района — на 100,9 
процента. Объем промышленного 
производства в 1960 году по срав
нению с 1959 годом увеличился по 
области на 8,3 процента, по пред
приятиям совнархоза — на 10,7 
процента. Наиболее быстрыми тем
пами в I960 году развивались ма
шиностроение, металлообработка, 
промышленность строительных ма
териалов.

Основа успехов передовых пред
приятий — настойчивая борьба за 
технический прогресс. В прошлом 
году были осуществлены важные 
мероприятпя по механизации и 
автоматизации производства, со
вершенствованию технологических 
процессов, модернизации оборудо
вания. На заводе «Сибэлектромо- 
тор», например, в 1960 году меха
низированы и автоматизнрованы 
многие производственные процессы 
в литейном цехе, внедрены пять 
транспортных конвейеров н другие 
средства автоматизации и мехаян- 
зацин.

На заводах «Сибэлектромотор», 
«Томкабель», электромеханиче
ском и других предприятиях вы
полнены важные работы по разра
ботке и изготовлению новых машин 
н механизмов, приборов н материа
лов.

Эти и другие мероприятия спо
собствовали дальнейшему росту 
производительности труда. План 
повышения производительности 
труда в промышленности выпол
нен. По сравнению с 1959 годом 
производительность труда возросла 
на 5,8 процента при сокращении 
продолжительности рабочего дня 
рабочих и служащих во всех отрас
лях промьппленностн.

Увеличили производство продук
тов и труженики сельского хозяй
ства нашей области. Выполнены 
годовые планы продажи государст
ву зерна, мяса, молока и яиц.

Однако во многих отраслях хо
зяйства нашей области имеется 
еще много неиспользованных ре
зервов для дальнейшего роста про
изводства продукции. У нас еще 
немало предприятий, не выполняю
щих государственных планов по 
всем количественным н качествен
ным показателям. Особенно много 
таких предприятий в лесной про
мышленности и в управлении 
строительства н промышленности 
стройматериалов совнархоза. От
стающими предприятиями Томско
го экономического района в прош
лом году недодано продукции на 
7.204 тысячи рублей в новых це
нах. Народное хозяйство недополу
чило против плана 405 тысяч ку
бометров деловой древесины, 59 
тысяч кубометров пиломатериалов, 
22 тысячи квадратных метров

стандартных домов, 121 іысячу 
манометров, 20 миллионов кирпн-* 
чей, 12.860 кубометров железобе
тонных конструкций, 14 тысяч- пар  ̂
кожаной обуви'и другую продук
цию.

Многие предприятия области не 
выполняют планов выпуска про
дукции в установленной номенкла
туре.

Одна из главных причин отста
вания многих предприятий — низ
кая производительность труда. На 
большинстве предприятий комбина
та «Томлео и стройках областвг 
она ниже плановой^ Некоторые 
предприятия выполинли годовой 
план выпуска валовой продукции 
не за счет рационального исполь
зования имеющихся ресурсов, а за 
счет содержания излишнего против 
плана персонала. К  таким пред
приятиям относятся Томский завод 
кранового электрооборудования, 
Могочнпский н Кетский лесозаво
ды, кондитерская фабрика «Крас
ная звезда» н другие.

Велики неиспользованные резер
вы в сельском хозяйстве -областк.* 
Томская область не вышшняла^і 
своих обязательств по производст
ву продуктов животноводства. По
головье коров за последние два 
года не только не увеличилось, нор 
даже снизилось. В области имеется 
немало колхозов и совхозов, не вы
полняющих не только социалнсти-* 
ческих обязательств, но н планов.

С большим воодушевленней тру
дящиеся области обсуждают реше
ния январского Пленума ЦК 
КПСС, наметившего конкретны& 
задачи дальнейшего подъеми Bcex* 
отраслей сельского хозяйства. Кол
хозники н работники совхозов на
мечают новые рубежи на третий 
год семилетки, вскрывают новые' 
резервы увеличения производства 
всех видов сельскохозяйственшлх 
продуктов.

Состоявшееся позавчера собра
ние актива Томской областной пар
тийной организации обсудило воп
рос «Об итогах январского , Плену
ма ЦК КПСС и задачах областной 
партийной организации». Собрание 
горячо одобрило решения Пленума 
ЦК КПСС и наметило меры для их 
выполнения.

Весть о созыве 17 октября этого 
года X X II съезда Коммунистиче
ской партии Советского Союза вы
звала у всех советских людей но
вый политический н трудовой 
подъем. Многие коллективы заво
дов, фабрик, колхозов и совхозов 
встали на предоктябрьскую трудо
вую вахту, обязавшись встретить 
X X II съезд КПСС новыми трудо
выми успехами.

Широко развернув соревнование 
за достойную встречу X X II съезда 
КПСС, партийные, советские, хо
зяйственные, профсоюзные н ком
сомольские организации, все трудя
щиеся нашей области должны вс* 
пользовать все имеющиеся возмож
ности для значительного увеличе
ния производства промышленной и 
сельскохозяйственной продукции, 
вьтолнення и перевыполнения 
установленных заданий н социали
стических обязательств по всем ко
личественным и качественным по
казателям. В нашей области не 
должно быть НН одного отстающего 
завода, фабрики, леспромхоза, кол
хоза н совхоза. Все силы — на до
срочное выполнение заданий треть
его года семилетки!

Создан Институт экономики 
мировой социалистической 

системы
М0СКВ.4, 1 февраля. (ТАСС). Пре

зидиум Академии наук СССР принял 
решение об организации Института 
экономики мировой социалистической 
системы.

Как сообщил корреспонденту ТАСС 
вице-президент Академии наук СССР 
К. В. Островитянов, главными зада
чами нового института явится все
стороннее научное исследование об
щих экономических проітем и к к о -  
номерностей развития мировой со* 
циалистичесйой системы.

Институт будет разрабатывать воп
росы планирования и международно
го социалистического разделения тру
да, специализации и кооперирования 
взаимосвязанных отраслей народного 
хозяйства.

Внимание ученых нового центра 
экономической науки должно 'быть 
также сосредоточено на изучении 
форм и путен^дальнейшего совершен
ствования и экономического сотруд
ничества между социалистическими 
странами.

Среди научных задач, поставлен
ных перед Институтом, можно наз
вать изучение проблем внешней тор
говли между социалистическими 
странами и ценообразования на ми
ровом социалистическом рынке, а 
так<е ’ вопросов экономического со
ревнования двух мировых систем.

Перед учеными-экономистами Со
ветского Союза и других социалисти
ческих стран открывается исключи
тельно широкое поле деятельности. 
Необходимо в кратчайшие сроки дать 
научное обоснование глубоким эко
номическим процессам, рроисходя- 
шии на мировой арене, и помочь тем

самым всенародной борьбе за мир. 
демократию, социализм.

Создание специализированного на
учно-исследовательского центра По 
разработке проблем экономики ми
ровой социалистической системы даст 
возможность лучше сосредоточить 
силы на изучении актуальных воп
росов современности и поднять об
щий теоретический уровень работ по 
экономике социализма.

О предстоящем обмене 
визитами между 

Председателем Совета 
Министров СССР '
Н. С. Хрущевым ' 

и королем Марокко 
Мохаммедом V

Король Марокко Мохаммед V при-' 
гласил Председателя Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущева посетить 
Марокко с официальным визитом. 
Н. С. Хрущев принял это приглаше
ние. I

Со своей стороны Председатель 
Президиума Верховного Совета СССР 
и Председатель- Совета Министров 
СССР пригласили короля Марокко 
Мохаммеда V посетить в удобное для 
него время Советский Союз в качесг 

гостя Президиума Верховного Со
вета СССР и Советского правительст
ва. Мохаммед V также принял это 
приглашение.

Обе стороны сог.іасились, что кон
кретные даты предстоящих, визитов 
будут согласованы через дипломати- 
теские ісаналы.

Закрытие совещания 
передовиков 

сельского хозяйства 
Северного Кавказа
РОСТОВ-на-ДОНУ, 2 февраля 

(ТАСС), Сегодня здесь закончило ра- 
&)ту совеща-ние передовиков сельско
го хозяйства Северного Кавказа.

На вечернем заседании с большой 
речью выступил Первый секретарь 
ЦК КПСС. Председатель Совета Мини
стров СССР товарищ Н. С. Хрущев. 
Его реть была выслушана с огром. 
ным вниманием и неоднократно пре
рывалась аплодисммітами.

Участники совещания единодушно 
приняли Обращение ко всем колхоз
никам и колхозницам, рабочим и ра
ботницам совхозов и РТС, к  специа
листам и всем работникам сельского 
хозяйства Краснодарского и Ставро
польского краев, Ростовской области. 
Дагестанской, Кабардино-Балкарской, 
Северо-Осетинской и Печено-Ингуш
ской Автономных Советских Социали
стических Республик.

С большим подъемом было приня
то также письмо Центральному Ко
митету Коммунистической партии Со
ветского Союза.

„За новые победу 
мирового

коммунистического
движения"

Государственное издательству поли
тической литературы вьшустило от
дельной брошюрой доклад товарища 
Н. С. Хрущева «За новые победы ми
рового коммунистического движения. 
К  итогам Совещания представителей 
коммунистических и рабочих пар
тий».

Доклад был сделан на общем соб
рании партийных организаций Выс
шей партийной школы. Академии об
щественных наук и Института марк
сизма-ленинизма при ЦК КПСС 6 ян
варя 1961 года.

Брошюра издана массовым тира
жом.

(ТАСС).

В  Ч Е С Т Ъ  X X I I  С Ъ Е З Д А  К П С С
Десятимесячный план 

—к 17 октября
Обязательства сангальских лесорубов
Коллектив нашего лесопункта на

брал высокие темпы в работе. В ми
нувшем году мы заготов'или и вывез
ли 141 тысячу кубометро-в древеси
ны при плане 120 тысяч кубометров, 
добились комплексной выработки на, 
каждого рабочего 769 кубометров ле
са.

Заготовка древесины ведется у нас 
с применением передовой технологии: 
лес валим только бензомоторными 
пилами «Дружба», грузим его круп
ными пакетами с помощью агрегатов
В. П. Шевкунова, вьгеозим древесину 
в хлыстах на'санньі'х полуприцепах, 
разделываем электропилами К-5, су
чья обрубаем на нижнем складе суч- 
корезками РЭС-1.

В этом году коллектив нашего ле
сопункта должен дать новостройкам 
семилетки 144 тысячи кубометров 
древесины. В честь XXII съезда 
КПСС лесорубы далекой Салгальки 
встали на предсъездовскую вахту и, 
подсчитав свои возможности, решили 
до-срочно выполнить годовой .план, 
дать шесть тысяч кубометров св ^ х - 
плановой древесины.

К 17 октября —  дню открытия 
съезда партии —  обязуемся вьшол- 
нкть пл{ін десяти месяцев. В третьем 
году семилетки каждая малая ком

плексная бригада заготовит не менее- 
17 тысяч кубометров леса при зада
нии 9,5. Каждой лесовозной машиной 
будет вывезено 12 тысяч кубометров 
древесины при норме 10 тысяч. Бу
дем упорно бороться за выработку 
25— 30 кубометров леса в с.мену на 
каждого рабочего. Снизим себестои
мость кубометра заготовленной дре
весины на один процент против пла
на.

В .минувшем году многие малые 
комплексные бригады нашего пункта 
добились замечательных результатов. 
Более 22 тысяч кубометров древеси
ны заготовила, стрелевала ишогрузи- 
ла бригада Василия Мытниченко. 
Вступив в третий год семилетки, этот 
коллектив ів составе тракториста Ва
силия Мытниченко, вальщика леса 
Владимира Янышевского, чокеровщи- 
ка Петра Семенова обязался загото
вить и погрузить крупньгаи пакетами 
25 тысяч кубометров леса. Повышен
ные обязательства взяли все механи
заторы Сангалъви.

Обязательство обсуждено и при
нято на общем собрании рабочих 
и служащих Сангальского лесо
пункта Каргасокского леспром

хоза.

Вести из леспром хоза
МОЛЧАНОВО. (По телефону). В

третьем году семилетки молчанов- 
ские лесозаготовители решили лик
видировать отставание. Включив
шись в соревнование за достойную 
встречу XXII съезда КПСС, коллектив 
леспромхоза обязался досрочно, к 
20 декабря, вьтолнить годовой план 
и дать сверх плана нс менее 10 ты
сяч кубометров древесины.

С первых дней января м^лчановцы 
перевыполняют суточный график. 
Вместо 850 кубометров они ежеднев
но вывозят на нижний склад 920—  
950 кубометров леса. За 25 дней 
января коллектив леспромхоза .вывез 
на 5,2 тысячи кубометров больше, 
чем за это же время в прошлом году.

Лесорубы хорошо подготовились к 
зиме. В лесосеках построены- земля
ные гаражи для тракторов. .Из машин 
не сливают воду, поэтому трактори
сты не тратят теперь много времени 
при заводке тракторов. Машины 
своевременно выхолят в лесосеки.

Своевременно в леспромхозе подго
товили зимние дороги. На Золотушин
ском лесопункте по предложению 
шофера С. С. Чехиркина на машину 
ЗПЛ-151 установили специальную 
цистерну для полива лесовозной до
роги. Теперь даже во время буранов 
и оттепели автомобили не буксуют, 
и вывозка леса не снижается. Еже
дневно все шоферы перевыполняют 
с.менные нормы. Ледяные дороги на
много повышают производительность 
труда на вывозке древесины. Особен
но высоких показателей добились

водители тт. Клемешин, Колесников, 
Рыбалко. Они каждую смену достав
ляют на нижний склад по 35— 40 
кубометров вместо 24 по норме.

Густая сеть кольцевых дорог в 
лесосеках позволила молчановцам со
кратить расстояние трелевки до 
100— 200 метров. Регулярно пере
выполняют сменные нормы тракто
ристы тг. Носевич. Большанин, Жу
ковский.

Коллектив Золотушинского лесо
пункта решил перейти на крупнопа
кетную погрузку древесины. Здесь 
внедряются крупнопакетные погру- 
жатели конструкции каргасокского 
механика В. II. Шевкунова. Малая 
комп.чексная бригада тракториста 
Сергея Помыткина одной из первых 
перешла на новый метод ̂ погрузки и 
ежедневно отгружает на нижний 
склад 70— 80 кубо.метров леса —  
значительно больше нормы.

На Сулзатском лесопункте внед
ряется крупнопакетная погрузка 
древесины методом накатывания на 
сцепы узкоколейной же;іезной доро
ги. Бригады трактористов Г. Линда 
и Г. ІТупко успешно трудятся по но
вой технологии.

Коллектив леспромхоза решил все 
малые комплексные бригады переве
сти на погрузку леса крупными па
кетами, механизировать разгрузку 
древесины и сортировку ее на ниж
них складах. Внедрение передовой 
технологии поможет молчановцам 
успешно выполнить свои обязатель
ства.

Лучшими рыбаками колхоза «Память Кирова» Молчановевого рай
она по праву считаются Андрей Фарат н Потап Максимов. Сверх пла
на второго іода семилетки они выловили более 50 центнеров рыбы. 
Включившись в соревнование за достойную встречу Х?аі съезди 
КПСС, они обязались досрочно выполнить годовое задание.

На снимке: Андрей Фарат и Потап Максимов.
<рото М. Константинова.

Будем бороться за 3.000 
килограммов молока 

от коровы
Очень тепло сказал Никита Сер

геевич Хрущев на' январском Плену
ме ЦК КПСС о передовиках сельско
го хозяйства. Он сказал: «Передови
ки сельскохозяйственного производ
ства это, товарищи, наши маяки, 
указьівающие путь к  образцовому 
ведению сельского хозяйства, -к выс
шей производительности».

П  совершенно правильно в поста
новлении Пленума сказано, что осо
бое внимание надо обратить на вы
явление и использование всех воз
можностей и резервов в сельском 
хозяйстве, на распространение и 
внедрение достижений науки и опыта 
передовиков, новаторов производства. 
Достижения передовиков должны 
служить примером, маяком, указыва
ющим правильный путь к  обеспече
нию высокого уровня производства в 
каждой бригаде, на ферме, в каждом 
колхозе и совхозе.

Я работаю дояркой уже бо
лее 20 лет. Было и у  меня время, 
когда я робела при первой неудаче, 
боялась трудностей. Теперь все это 
позади. С годами пришли опыт, уме
ние. Но и сейчас я постоянно при
глядываюсь к  своим подругам по ра
боте, изучаю передовой міыт, ста
раюсь все по.тедное, ценное приме
нить у  себя.

В прошлом году я обязалась от 
каждой коровы своей группы надоить 
по 2.500 килограммов молока. Свое 
обязательство я перевыполнила, по
лучила по 2.954 килограмма молока 
от коровы. Некоторые доярки фермы 
тоже перевыполнили свои годовые 
обязательства.

В ноябре и декабре, узнав о созы
ве Пленума ЦК КПСС, мы работали 
с особенным подъемом. Всем нам хо
телось отметить день открытия Пле
нума трудовым подарком. Я считаю, 
что если всем дояркам нашей фермы 
постараться, то в 1961 году мы су
меем надоить по 3.000 килограммов 
молока от каждой коровы. За это мы 
и будем бороться. Это будет нашим 
ответом на решения январского Пле

нума ЦК КПСС. К  этому я призываю 
всех доярок. I

Сейчас у меня хорошая і^уігаа ко
ров. Я сама их отбирала и выращи
вала от лучших коров.

Я стремлюсь прежде всего строго 
соблюдать распорядок дня. Зимой 
прихожу на ферму в 6 часов утра и 
заканчиваю .рабочий день в 9 часов 
вечера. Днем бывают перерывы на 
отдых. Летом дою коров три раза в 
дерь, а зимой три раза дою «олько 
новотельных коров.‘ а остальных —  
два раза в день.

Я считаю, что корова лучше усваи
вает Корм, если ее дневной рацион 
делить на небольшие порции. Я. на
пример. кормлю своих коров 5— 6 
раз в день. Всего за день каждая ко
рова получает 5 килограммов сена, 
25 килограммов силоса, вдоволь со
ломы. Кроме того, выдаем животным 
по 200 граммов концентратов на 
каждый надоенный литр молока. Но 
даже и при дроблении дневной нор
мы на 5 — 6 порций у коров оста
ются объедья сена и соломы. Я со
бираю эти остатки, поливаю их соле
ным раствором, и коровы охотно до
едают эти остатки.

Наша ферма среди ферм колхоза 
нередко занимает третье место по 
производству молока. А. мы вполне 
могли бы завоевать первенство. Но 
не все доярки добросовестно отно
сятся к  делу. Бывает так, что одна, а 
то и две группы коров бывают не 
подоены по полдня, а то и день: до
ярки без уважительных причин не 
являются вовремя на дойку. Такого 
безобразия у нас больше не должно 
быть.

Партия и правительство проявляют 
исключительную заботу о нас, рядо
вых тружениках села. Так давайте 
все ответим на эту заботу высокопро
изводительным трудом, встретим от
крытие XX II съезда КПСС достойны
ми трудовыми успехами.

Д. ФОМИЧЕВА. ‘ 
доярка колхоза 
имени Сталина 

Парбигского района.

В С о в е т е  Б е з о п а с н о с т и
НЬЮ-ЙОРК, 2 февраля. (ТАСС). 

Вчера Совет 'Безопасности собрал
ся для обсуждения положения в 
Конго. В начале заседания делега
ты приветствовали впервые присут
ствующего на заседании Совета 
представителя нового правительст
ва США Э. Стивенсона и выразили 
надежду, что участие Стивенсона в 
работе Совета Безопасности соз
даст хорошую атмосферу для реше
ния спорных международных во
просов.

Глава советской делегации В. А.

Для сельских 
механизаторов

Выставка достижений народ
ного хозяйства СССР пополни
лась большим количеством сель
скохозяйственных машин новых 
типов, представленных заводами 

сельскохозяйственно
го машиностроения, 
научно - исследователь
скими институтами н 
специальными кон
структорскими бюро 
страны.

Большой интерес 
представляет колесный 
трактор Минского заво
да марки «МТЗ-50» 
мощностью в пятьдесят 
лошадиЬых сил. Он мо
жет работать со ско
ростью от одного до 24 
километров в час. Кон
структоры этого трак
тора позаботились об 
улучшении условий ра
боты механизатора. На
пример, сиденье у этого 
трактора можно пере
двигать, приспосабли
вая его к  росту тракто
риста: в кабине уста
новлен вентилятор.

На снимке: новый ко
лесный трактор
«МТЗ-50».
(Фотохроника ТАСС).

Зорин в своей приветственной речи 
заявил, что советская делегация, 
как и делегации многих других 
стран, хочет надеяться на то. что 
пішход новой администрации, пред
ставителем которой является Сти
венсон, будет содействовать тому, 
чтобы Совет Безопасности, на кото
рый Уставом ООН возложена глав- 

•ная ответственность за поддержа
ние международного мира и безо
пасности, выполнял своя обязанно
сти неизмеримо лучше, чем это, к 
сожалению, было до настоящего 
времени. Общеизвестно, сказал со
ветский представитель, что залогом 
успешной деятельности Совета Без
опасности является единогласие 
среди его постоянных членов, к  ко
торым принадлежат как Советский 
Союз, так и Соединенные Штаты 
Америки. Это, в свою очередь, тре
бует терпеливых поисков взаимо
приемлемых решений, целиком и 
полностью отвечающих интересам 
поддержания мира во всем мире.

В своем выступлении Э. Стивен
сон, поблагодарив делегатов, зая
вил. что он принимал участие в соз
дании ООН и хотел бы, чтобы эта 
организация была центром согласо
вания всех спорных вопросов на

базе взаимного понимания и дове
рия, чтобы Организация Объеда- 
ненных Наций соответствовала 
своему названию и назначению. Мы 
должны быть едины в тревожную 
ядерную эпоху, заявил он.

После того как Совет Безопас
ности утвердил повестку дня, на 
заседание были приглашены пред
ставители Мали, Индии, Югосла
вии, Гвинеи, Индонезии, Ганы. Ма
рокко, Польши. Бельгии, Конго и 
Ливии для участия в работе Совета 
по Конго.

Затем с речью выступил гене
ральный секретарь ООН Хаммар
шельд, защищавший деятельность 
представителей ООН в Конго.

Как подчеркнул Хаммаршельд, 
положение в Конго за последнее 
время настолько ухудшилось, что 
сейчас появилась реальная угроза 
возникновения гражданской войны.

Хаммаршельд заявил далее, что 
если государства, предоставляю
щие вооруженные силы ООН, отзо
вут свой войска из Конго, то граж
данская война в этой стране станет 
неизбежной.

Хаммаршельд отметил, что од
ной из причин обострения положе
ния в Йонго является «вмешатель-

ПОЛОЖЕНИЕ В ЛАОСЕ
ХАНОЙ, 2 февраля. (ТАСС). 

Правительственные войска капита
на Конг Ле и боевые части Патет- 
Лао нанесли тяжелые потери мя
тежникам Фуми Носавана — Бун 
Ума во. время их наступления на 
важный узел дорог Сала-Фухун, 
сообщило вчера радио «Голос Па- 
тет-Лао». Правительственные вой
ска и боевые части Патет-Лао про
должают держать Сала-Фухун под 
своим контролем.

Радио сообщило также, что в 
этом наступлении таиландские вой
ска представляли собой основную 
силу мятежников, причем ими

командовали американские офице
ры.

Правительственные войска и бо
евые части Патет-Лао преградили 
путь мятежникам, когда последние 
продвигались к  Сала-Фухуну из 
Ван-Вьена. Много мятежников бы
ло убито и более 50 — ранено. В 
результате засады к северу от Му- 
онг-Касси было уничтожено три ав

томашины мятежников.

ство извне». Однако, зпюмянув об 
этом, он не назвал колониальные 
державы и. в частности Бельгию и 
ее союзников по НАТО. которые 
вмешиваются во внутренние дела 
конголезского народа, пытаясь со
хранить свое колониальное господ
ство.

Представитель ОАР Лютфи зая
вил, что конголезский народ не мо
жет получить своей независимости 
до тех пор, пока будет иметь место 
вмешательство в его внутренние 
дела со стороны иностр^анных госу
дарств и прежде всего БеЛьгаи. Он 
подчеркнул, что арест премьер-ми
нистра Лумумбы и других полити
ческих лидеров Конго является не
законным, и потребовал немедлен
ного освоббждеяия их из-под стра
жи. Несводимо, заявил Лютфи, 
немедлеіЛо возобновить нормаль
ную деятельность конголезского 
парламента и попытаться прими
рить различные политические груп
пировки в стране. Он указал на не
обходимость вывести бельгийский 
военный и гражданский персонал 
из Конго.

На этом заседание Совета Без
опасности закончилось. Свою pad> 
ту Совет Безопасности возобновит 
сегодня в 10 часов 30 минут по ме
стному времени.

Эвакуация войск 
ОАР из Конго

КАИР, 2 февраля. (ТАСС). В 
связи с решением правительства 
ОАР о выводе своих войск из со
става вооруженных сил ООН в 
Конго вчера в Капр из Конго при
была первая группа парашютных 
подразделений ОАР.

К  СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА
Девятая сессия Томского областного Совета депутатов трудящихся 

седьмого созыва состоится в городе Томске 8 февраля 1961 года.
Облисполком.
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СОБРАНИЕ АКТИВА ТОМСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

Об итогах январского Пленума ЦК КПСС 
и задачах областной партийной организации

Январский Пленук ЦК КПСЮ 
явился большим ‘ событием в жизни 
нашей партии и всего советского на
рода. Работа Пленума была яркой де
монстрацией сплоченности партии и 
всех трудящихся вокруг ленинского 
Центрального Комитета во главе с 
Никитой Сергеевичем Хрущевым.

Пленум обсудил жизненно важные 
вопросы, имеющие огромное истори
ческое значение: о созыве очередно
го ХХГГ съезда Коммунистической 
партии СоветскогО'Союза, о выполне
нии государственного плана и социа
листических обязательств по произ
водству и продаже государству про
дуктов земледелия и животноводства 
в I9 6 0  году и о мероприятиях по 
дальнейшему развитию сельского хо
зяйства, об итогах Совещания пред
ставителей коммунистических и рабо. 
чих партий.

С чувством глубокого удовлетворе
ния и огромным воодушевлением 
встретили трудящиеся нашей Родины 
постановление Пленума ЦК КПСС о 
созыве 17 октября 1961 года очеред
ного XXII съезда Коммунистической 
партии Советского Союза. По всей 
стране разверті^ается могучая волна 
всенародного социалистического со
ревнования за достойную встречу 
съезда партии, за успешное выполне
ние решений январского Пленума ЦБ 
КПС-С. ^

На Пленуме ЦК КПСС с яркой, со
держательной речью выступил
H. е. Хрущев, в которой дал глубо
кий анализ состояния сельского хо
зяйства, показал его усцехи'и недо
статки, указал перспективы его раз
вития. В его репликах и замечаниях 
в ходе работы Пленума содержатся 
глубокие указания по самым различ
ным вопросам дальнейшего развития 
сельского хозяйства.

Пленум ЦК с удовлетворением от
метил, что советский народ под руко
водством Коммунистической партии 
успешно претворяет в жизнь величе
ственную программу коммунистиче
ского строительства, намеченную 
XXI съездом КПСС.

Высокими темпами развивается на
ша социалистическая промышлен
ность.

Значительные успехи за последние 
годы достигнуты в развитии сельско
го хозяйства. За последние семь лет 
производство зерна в .стране возрос
ла более чем на три миллиарда пудов, 
мяса —  в полтора раза и молока— в
I ,  7 раза. За это же время государст
венные закупки зерна увеличились 
почти на миллиард пудов, мяса —  в 
два с лишним раза и молока —  в 
два с половиной раза.

Успехи сельского хозяйства бес
спорны, говорил товарищ Н. С. Хру
щев, но в новых, изменившихся усло
виях эти усцехи не могут нас удов
летворить, так как они не соответст
вуют возросшим потребностям наро
да.

Пленум ЦК КПСС указаѵт, что про
изводство продуктов сельского хозяй
ства должно опережать спрос насе
ления. Поэтому вопросы развития 
сельского хозяйства должны быть в 
центре внимания нашей партии. Без 
jopomo развитого сельского хозяйст
ва, без обилия сельскохозяйственных 
продуктов не может быть процветаю
щей социалистической экономики. 
Борьба за неуклонный подъем сель
ского хозяйства —  это важнейшее 
условие построения коммунистиче
ского общества.

В целях обеспечения дальнейшего 
подъема обществейного хозяйства 
колхозов и повышения матеріиальной 
заинтересованности колхозников в 
увеличении производства сельскохо- 
ляйсгвениой продукции Централь
ный Комитет КПСС и Совет Минист
ров СССР 10 января текущего года 
приняли постановление <с0 мерах по 
дальнейшему укреплению экономики 
и финансового состояния колхозов». 
Этим постановлением освобождается 
от обложения подоходным налогом 
80 процентов облагае.мых доходов 
колхозов от животноводства.

С 1 февраля 1961 года снижены 
действующие цены на запасные ча
сти к  тракторам, грузовым автомо
билям и сельскохозяйственным ма
шинам, продаваемым колхозам и 
другим потребителям, в среднем на 
40 процентов, на грузовые автомоби
ли —  в среднем на 17 процентов, 
тракторы —  на 9 процентов и сель
скохозяйственные машины —  на 4,3 
процента. При этом Советам Мини
стров союзных республик поручено 
пересмотреть в сторону снижения 
действующие расценки на ремонт 
тракторов, комбайнов, грузовых ав
томобилей и других машин и ввести 
эти расценки с 1 февраля 1961 года. 
Решено также снизить с 1 февраля 
1961 года действующие розничные 
цены на бензин в среднем на 40 про
центов. ' Установлены и другие льго
ты.

По предварительным подсчетам, 
колхозы нашей области только от 
снижения цен на бензин, грузовые 
авто.чобили, тракторы, комбайны, 
сельскохозяйственные машины и за
пасные части к  ним получат в этом 
году дополнительный доход в сумме 
2.845 тысяч рублей (в новых день
гах). Например, колхозы Зырянского 
района получат выигрыш от всех 
этих льгот государства в сумме 334 
тысячи рублей, колхозы Шегарского 
района ^ 2 1 4  тысяч рублей.

Несомненно, оказываемая государ
ством большая финансовая помощь 
колхозам создает необходимые усло
вия ■ для дальнейшего укрепления и 
развития общественного хозяйства 
колхозов и повышения материально
го благосостояния велхозников.

V
Январский Пленум ЦК КПСС ука

зал, что в развитии всего сельскохо
зяйственного производства, в том 
числе и животноводства, решающую 
роль играет дальнейший подъем зер
нового хозяйства.

Хотя производство зерна а некото
рых районах области Ьоследние го
ды возросло, в целом по области оно 
нах^ится на низком уровне. Это яви
лось результатом того, что некоторые 
руководители колхозов, совхозов и 
районов ослабили внимание к  про
изводству зерна.

Это приводит к  тому, что колхозы 
области ежегодно не засыпают необ
ходимого количества фуража для жи
вотноводства, а также не обеспечива
ют себя семенами.

В 1958 году колхозы области сда
ли государству 87 тысяч тонн зерна, 
а получили, от государства 14 тысяч 
тонн семян и фуража; в 1959 году 
сдали 88 тысяч тонн, получили от-го- 
сударства 30 тысяч тонн л в 1960 
году сдали 90 тысяч тонн, получили 
23.700 тонн,

В Зырякоком районе пло
щади посева зерновых сниже
ны с 40,5 тысячи гектаров в
1954 году до 35 тькяч в 1960 году, 
что привело к  уменьшению валового 
сбора зерна с 41 тысячи тонн до 
33,4 тысячи тонн. В то же время 
колхозы района за последние четыре 
гола получили от государства зерна 
2.155 тонн на семена и 3.763 тон
ны фуража. ^

За последние годы колхозы обла
сти, по существу, перестали сеять бо
бовые культуры и гречиху.

Ослабление внимания к  развитию 
зернового хозяйства привело к  тому, 
что урожаи сельскохозяйственных 
культур в колхозах и совхозах Кол- 
пашевского, Кривошеинского, Молча- 
новского, Пышкино-Троіщкого, Ту- 
ганекого, Чаинского и некоторых дру
гих районов на протяжении многих 
лет остаются низкими « не превыша
ют 6 — 9 центнеров с гектара.

В колхозах и совхозах области 
крайне низка культура земледелия. 
Только в 12 колхозах освоены сево
обороты. В Колпашевском, Мо^чанов- 
ском, Кривошеинском, ІПегарском, 
Туганском и Пышкино-Троицком рай
онах нет ни одного хозяйства, полно
стью освоившего все севообороты.

В запущенном состоянии находит
ся ‘семеноводство. Удельный вес сор
товых посевов в области крайне ни
зок и составил в 1960 году только 77 
процентов. Особенно плохо организо
вано сортовое семеноводство в колхо
зах Чаинского, Тутанского, Парабель- 
ского и Тегульдетского районов.

Высеваемые семена в колхозах и 
совхозах часто имеют очень низкие 
посевные качества.

Во многих хозяйствах плохо ис
пользуют местные удобрения. Если в 
1959 году было вывезено и внесено 
в почв^ 291 тысяча тонн навоза и 
перегноя, то в 1960 году —  только 
185 тысяч тонн.

В колхозах значительное количе
ство посевов размещается по весно
вспашке, недостаточно применяются 
передовые способы сева и обработки 
почвы, плохо ведется борьба с сорня
ками.

Центральный Комитет КПСС учит 
нас правильно использовать наше ос
новное богатство —  землю, получать 
больше продуктов земледелия и жи
вотноводства с каждого гектара. 
По во многих районах области 
крайне неудовлетворительно исполь
зуются пахотные земли. За последние 
семь лет в колхозах и совхозах обла
сти 8,5 процента пахотных земель не 
использовались. В Кожевниковском 
pc^Дoнe, например, проведена большая 
работа по освоению новых земель. За 
семь лет освоено под пашню около 
19 тысяч гектаров целины и залежи. 
В то же время в этом районе 8 про
центов пахотных земель не исполь
зуется.

Многие районы сокращают посевы 
зерновых культур под видом увеличе
ния посевов однолетних трав. В боль
шинстве случаев —  это посев овса 
на зеленую подкормку и на сёно.

Нет сомнения, что посев однолет
них трав в «зеленом конвейере» не
обходим. Однако факты говорят о 
том, что посев овса на сено нецеле
сообразен.

Нельзя также увлекаться расшире- 
яием посевов овса на зерно. Увеличе
ние производства зерна должно осу
ществляться за счет более экономиче
ски выгодных культур —  ржи, пше
ницы и бобовых.

В колхозах и совхозах области 

имеются огромные резервы для резко
го увеличения производства зерна. 
Эти резервы заключаются в повыше
нии культуры земледелия, в повы
шении урожайности.

Передовые колхозы и бригады, ос
воившие севообороты, применяющие 
высокую агротехнику, из года в год 
получают высокие и устойчивые уро
жае.

Из доклада первого секретаря Томского 
обкома КПСС тов. И. Т. МАРЧЕНКО

Колхозы «Сибиряк» и «Северное 
сияние» Бакчарского района за по
следние четыре года получили сред
ний урожій по 16— 17 центнеров с 
гектара.

Бригадир полеводческой бригады 
колхоза имени Сталина Парбигского 
района В. А. Д^ансюий работает бри
гадиром 23 года. На протяжении все
го времени бригада под его руковод
ством получает высокие урожаи. В 
минувшем году тов. Апанский полу
чил с площади ‘370 гектаров по 21 
центнеру зерна с гектара.

Бригадир колхоза «Рассвет» Зы
рянского района Ц. Г. Егоров на про
тяжении последних пяти лет с пло
щади 1.250— 1.300 гектаров полу
чает урожай от 16 до 17,5 центнера 
с гектара.

Бригадир комплексной бригады 
колхоза «Сибирь» Коженниковского 
района М. И. Михайлов с площади 
1.382 гектара зерновых получил в 
1960 году по 19,8 центнера с гекта
ра.

Вели бы средний урожай в колхо
зах и совхозах области составлял 
15— 16 центнеров с гектара, как у 
многих передовиков, мы могли бы до
полнительно получить при существу
ющих посевных площадях 120— 150 
тысяч тонн зерна.

Необходимо пересмотреть структу
ру посевных площадей и уже в этом 
году расширить посевы зерновых на 
12— 15 тысяч гектаров, получить 
урожайность не менее 13 центнеров 
с густара и произвести не менее 400 
—  410 тысяч тонн зерна.

Для вьпіолінения этой задачи нуж
но быстрее осваивать травопольные 
севообороты, принять все меры к  то
му, чтобы увеличить внесение в поч. 
ву органических удобрений, в первую 
очередь под пропашные культуры и в 
паровые поля.

Нужно провести большую работу 
по повышению общего уровня агро
техники. широко применять пере
крестный и Узкорядный севы, пред
посевное прикатывание почвы, луще
ние стерни, химическую прополку и 
другие мероприятия.

Судьбу урожая будет зависеть от 
того, насколько успешно мы проведем 
весенний сев. Подготовка к  нему ве
дется неудовлетворительно. Необхо
димо без промедления укомплектовать 
тракторные бригады кадрами, прове
сти обучение их передовой техноло
гии, подготовить технику к  полевым 
работам, завезти в кол.хозы ядохими
каты, вывезти на поля больше орга
нических удобрений.

В районах области напахано только 
40 процентов зяби. Весной нам пред- 
стоігг вспахать около 200 тысяч гек
таров, или почти в два раза больше, 
чем в прошлом году. С этой задачей 
можно справиться только при усло
вии хорошей и своевременной подго
товки к  севу, высокой организован
ности в проведении весенне-полевых 
работ.

Одним из основных моментов в 
подготовке к  весеннему севу являет
ся обеспечение доброкачестве«н!ньгаи 
семенами. План засыпки семян зерно
бобовых колхозами и совхозами вы
полнен только на 95,6 процента. Осо
бенно тревожное положение с семе
нами сложилось в кол.хозах и совхо
зах Пышкішо-Троидкого, Тутанского 
и Чаинского районов, руководители 
которых, отрапортовав о выполнении 
планов продажи хлеба государству и- 
засьпіки семян на 100 процентов, 
сейчас заявляют, что семена засьта- 
ны неполностью.

В колхозах и совхозах Бакчарско
го, Кривошеинского и Молчанрвекого 
районов, выполнивших план засыпки 
семян, большое количество их имеет 
низкую всхожесть и подлежит обме
ну.

Нужно все недостающие семена 
изыскать на месте, в течение февраля 
провести очистку и обмен семян, про
верку их в контрольно-семенных ла
бораториях.

Природные и климатические усло
вия нашей области позволяют полу
чать устойчивые и высокие урожаи 
важнейшей техническрй культуры— 
льна. Пос.іе сентябрьского (1953 г.) 
Пленума ЦК КПСС посевные площа
ди льна к  1956 году были увеличе
ны в полтора раза наоставляли более 
23 тысяч гектаров. В 1955— 1956 
годах урожайность льноволокна бы
ла свыше 2-х центнеров, а в Асинов- 
ском районе —  свыше 3-х центне
ров с гектара.

В 1955 году льносеющие колхозы 
получили за сданную льнопродукцию 
более 74 миллионов рублей, или 33,7 
процента от общего дохода этих кол
хозов.

Однако за последние годы внима
ние к  льноводству в большинстве 
льносеющих колхозов и районов 
ослабло. Посевные площади в 1960 
году по сравнению с 1956 #одом со
кратились на 30 процентов, урожай
ность семян и волокна снизилась, а 
денежные доходы от льна сократи
лись в 1959 году до 22 миллионов 
рублей.

В семенные фонды колхозов засы
пано всего 12,5 процента семян льна- 
долгунца, а план сдачи льнопродук- 
ции на 20 января выполнен по во
локну —  на 18 процентов и по семе
нам —  на 40 процентов.

Необходимо резко увещічить про
изводство льна-долгунца. Нужно по
всеместно создать мехаиизированные 
звенья по возделыванию льна, широ
ко внедрить опыт колхозов Пышкино- 
Тро'ицкого района по химической 
прополке льна, применить прогрес
сивную уборку льна-долгунца (рас
стил на льнище).

В целях материальной заинтересо
ванности колхозников в выращива
нии льна-долгунца и в первичной об
работке льнопродукции нужно .разра-- 
ботать и внедрить поощрительные 
меры во всех льносеющих колхозах.

Серьезные недостатки имеются в 
выращивании картофеля и овощей л 
снабжении ими трудящихся го'родов и 
рабочих поселков. План заготовок 
овощей в истекшем году выполнен 
только на 62 процента. Томский рай
ком партии и райисполком, директо
ра и специалисты совхозов не зани- 
ма.тись по-настоящему выращивани
ем овощей и в районе получили низ
кую урожайность.

Плохо организовано выращивание 
овощей и в других пригородных райо
нах —  Асйновском, Туганском, Ше- 
гарском и Кожевниковском.

В колхозах и совхозах крайне не
достаточно выращивается картофель, 
низок его урожай..

Областному управлению сельского 
хозяйства, руководителям районов, 
директорам совхозов и председателям 
колхозов необходимо обеспечить рез
кое увеличение производства овощей 
и картофеля. В 1961 году намечено 
довести 'і'рожайность овощей не менее 
П О  центнеров и картофеля —  не ме
нее 100 центнеров с гектара.

Необходимо уже в этом году резко 
увеличить производство зерна, тех
нических культур, овощей и карто
феля. Нужно приложить все усилия к  
тому, чтобы поднять культуру земле
делия и добиться расширения посев
ных площадей и повышения урожай
ности'всех культур.

После сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС была проведена некоторая ра
бота по развитию животноводства, но 
за последнее время в области ослаб
лено внимание к  этоГ^ важнейшей 
отрасли сельского хозяйства.

Известно, что на декабрьском Пле
нуме ЦК КПСС в 1959 году наша об
ласть была ■ подвергнута резкой и 
справедливой критике за серьезные 
недостатки в развитии животновод
ства, особенно за крайне низкие тем
пы роста поголовья коров и производ
ства мяса.

Однако из этой критики .мы не сде
лали должных выводов. За последние 
два года поголовье коров по всем ка
тегориям хозяйств не увеличилось, а 
даже сократилось на 5,3 тысячи го
лов, на что совершенно правильно 
указывается в постановлении январ
ского Пленума ЦК КПСС. В колхозах 
и совхозах области на 100 гектаров 
сельхозугодий имеется всего 4 коро
вы.

Объясняется это тем, что q6kom 
партии, облисполком, райкомы пар
тии и райисполкомы, руководители 
многих хозяйств ослабили внимание 
к  вопросам развития общественного 
животноводства, конкретно не зани
мались ростом погрловья коров.

в  1960 году колхозы Кожев- 
никовского района принимали обя
зательство увеличить поголовье ко
ров на 711 голов, или на 15 Про
центов. В действительности, за ми
нувший год прирост коров составил 
лишь 305 голов, или 6,8 процента. В 
то же время р районе за год пало и 
разбазарено 284 коровы. В 1960 го
ду намечалось перевести из нетелей 
в группу коров 1.285 голов, а переве
дено лишь 882 головы. В большин
стве КОЛ.ХОЗОВ района плохо организо
вана работа по сохранению и выра
щиванию телок. На 1 января 1961 
года в колхозах имеется только 772 
нетели, и это вызывает серьезные 
опасения,за вьтолнение намечаемого, 
прироста коров и в 1961 году.

Колхозы Пышкино-Троицкого рай
она принимали обязательство уве
личить в 1960 г. количество коров 
на 336 голов, или на 17 процентов. В 
действрггельности, за минувший год 
прирост коров составил только 49 го
лов, или 2,4 процента. В то же время 
в районе в течение года'пало и разба
зарено 205 коров.

Медленно растет поголовье коров в 
Зырянском, Чаинском, Парбигском и 
МН0ГИ5 других районах.

Неправильную позицию занимают 
рыбтрест совнархоза, а также Алек
сандровский, Парабельский и Карга- 
сокский райкомы партии и райиспол
комы в развитии молочно-мясного 
жнвотнододства в рыбоартелях. Пого
ловье коров в рыбоартелях этих трех 
районов за последние 2 года сократи
лось.

Резкое увеличение поголовья коров 
является центральной задачей в ра
боте обкома,’ райкомов КПСС, облис
полкома и райисполкомов, сельскохо
зяйственных органов, р>тсоводителей 
совхозов, правлений колхозов и пер
вичных парторгаінизадий, епбциали- 
QT0B и всех работников сельского хо
зяйства области.

В 1961 году необходимо увеличить 
поголовье коров в коліозах и совхо
зах не менее чем на 7,5— 8 тысяч 
голое, или на 15— 16 процентов. Та
кое увеличение поголовья может 
быть обеспечено только при условии 
безусловного прекращения необосно
ванной выбраковки коров, сохране
ния нетелей, а также правильной ор
ганизации иормления, foдepжaния и 
покрытия телок случного возраста в 
1 квартале 1961 ro.ta. Все пригодные 
к  воспроизводству телки случного 
возраста сейчас должны быть отобра
ны и поставлены в отдельные груп
пы. Надо прекратить забой молодня
ка, предназначенного для пополнения 
стада.

В целях обеспечения необходимого 
роста поголовья коров в последующие 
годы необходимо во всех колхозах и 
совхозах отобрать в отдельные гур
ты, а в крупных хозяйствах па от
дельные фермы пригодных к'воспро- 
изводству телок старше года, обеспе
чив им лучшие уел зия кормления, 
содержания л ухода с тем, чтобы в 
1961 году создать резерв нетелей и 
телок старших возрастов —  основу 
роста поголовья коров в 1962 году.

Колхозы и совхозы области в 1961 
году могут и должны преодолеть от
ставание и добиться значительного 
увеличения поголовья корові Для ре
шения этой задачи необходимо под
нять чувство ответственности руково
дителей колхозов, совхозов и районов 
за состояние животноводства.

Производство молока в колхозах и 
совхозах возросло с 82,8 тысячи 
тонн в 1959 году до 92,5 тысячи 
тонн в I9 6 0  году. Однако уровень 
производства молока отстает от зада
ний семилетнего плана. Производство 
молока на 100 гектаров сельхозуго
дий с.дстав.дяет тол,|^ко 76 центнеров.

В I9 6 0  году по области надой мо
лока от каждой фуражной коровы со
ставил 1.875 килограммов, или на 
182 килограмма больше, чем в 1959 
году. С|днако такой рост продуктивно
сти коров нельзя признать удовлетво- 
рительньім, тем более, что в ряде 
районов надои молока остаются низ
кими.

В прошлом году в Колпашевском 
районе надоено молока только по 
1.508 килограммов на корову —  на 
20 килограммов меньше, чем в
1959 году.' Снизился надой молока в 
Молчановском районе. По-прежнему 
низка продуктивность коров в Пара- 
бельоком, Тегульдетском, Каргасок- 
ском, Чаинском и Александровском 
районах.

В 1961 году имеется полная воз
можность получить от каждой коро
вы —  по колхозам не менее 2.000 
килоіраммов и совхозам —  не менее
2.200 килогт)аммов молока. О том, 
что эта задача реальна, свидетельст
вует опыт передовш«)в.

В прошлом году замечательных ре
зультатов добился дояр колхоза име- 

.ни XXI съезда КПСС Кожевниковско- 
го райАіа И. М. Акулов, надоивший 
по 3.897 килограммов молока на ко
рову. По 3.725 килограммов молока 
на корову надоила доярка Рыбалов- 
ского совхоза Ф. X. Валитова. Доярка 
колхоза имени Дзержинского Кожев- 
никовского района Н. М. Вильт на
доила по 3.582 килограмма молока 
на корову. В прошлом году 42 доярки 
и дояра области надоили более 3.000 
килограммов молока от каждой фу
ражной коровы.

На этих передовиков должны рав
няться все остальные доярки, колхо
зы и совхозы области по надоям мо
лока.

Нужно улучшить организацию до
ставки молока в торгующие организа
ции города Томска.

Самым отстающим участком жи
вотноводства является производство 
мяса. ІІа 100 гектаров сельхозугодий 
производство мяса составляет только 
6,5 центнера. Колхозы и совхозы в
1960 году из плана 15.870 тонн 
продали государству 12.300 тонн мя
са, выполнив план только на 79 про
центов, хотя по всем категориям хо
зяйств государственный план загото
вок мяса областью выполнен на 108 
процентов.

В 1960 году по сравнению с*1959 
годом допустили сокращение произ
водства мяса колхозы и совхозы Бак
чарского, Зырянского, Колпашевско- 
го, Мопчановского, Чаинского и мно
гих других районов.

Отставание с выполнением заданий 
семилетки в колхозах и совхозах по 
производству мяса вызвано, преж
де всего, крайне неудовлетвори
тельным тостоянисм свиноводства, 
этой важнейшей й наиболее cKOQogiic- 
лой отрасли животноводства. За по
следние 4 года производство свинины 
в колхозах и совхозах области остает
ся на одном и том же, крайне низ
ком уровне.

Это объясняется, прежде всего, 
беззаботным и бесхозяйственным от
ношением отдельных руководителей 
районов, колхозов и совхозов к  раз
витию свиноводства. В результате до
пускаются большой падеж и разбаза
ривание свиней, низкий выход молод
няка и неудовлетворительная органи
зация ожорма свиней.

Облисполком и его управление 
сельского хозяйства мало занимались 
вопросами развития свиноводства, а 
обком КПСС не предъявлял к  ним не
обходимых требований.

В прошлом году удельный вес сви
нины в общем производстве мяса со
ставил всего 21,6 процента, что даже 
нил:е показателей 1953 года. Особен
но мало ПРОИЗВОДИТСЯ свинины в Кри
вошеинском, AcKHWJCKOM, ’Туганском, 
Молчановском районах.

В текущем году нам необходимо
сделать резкий скачок в развитии
свиноводства и производстве свиного 
мяса. В этом году удельный вес сви
нины в продаже мяса должен соста
вить не менее 38— 40 процентов, и 
в последующие годы он должен воз
растать.

О наших огромных возможностях 
в развитии свиноводства говорігг 
опыт передовиков.

Свинарка Корниловского совхоза 
Томского района Е. В. Петрова в 
I9 6 0  году откормила и сдала госу
дарству 1.100 свиней общим живым 
весом 88 тонн —  на 26 тонн больше, 
чем совхозы Молчаіновского района. 
Свинарка колхоза «Заветы Ле
нина» Тутанского района М. А. 
Шкельс отко-рмила за год 690 
свиней. По 43,2 поросенка в среднем 
на 1 свиноматку (с учетом разовых) 
получила в прошлом году свинарка 
колхоза «Советский Север» Парбиг
ского района М. И. Кириенко. Свинар
ка этого же колхоза М. А.. Артемова 
получила по 42,2 поросенка. За I9 6 0  
год 20 свинарок области получили по 
20 и более поросят на одну свино
матку.

Изучение, настойчивое и повсе
дневное внедрение в прдизводство 
опыта передовиков должно явиться 
одной из основных мер в увеличении 
поголовья свиней и производстве сви
нины. И этим делом наряду со спе- 
циа.тистами сельского хозяйства дол
жны заниматься непосредственно ру
ководители колхозов, совхозов и рай
онов.

В начале прошлого года на област
ной партийной конференции ряд ру
ководителей районов подвергался рез
кой критике за пренебрежительное 
отношение к  овцеводству и сокраще
ние поголовья овец. Однако многие 
райкомы партии, • райисполкомы, 
правления и первичные партийные 
организации колхозов выводов из 
этой критики не сделали. За послед
ние 7 лет поголовье овец в колхозах 
и совхозах сократилось"со 137,4 ты
сячи до 49,9 тысячи голов. За этот 
же период поголовье овец в индігеи- 
дУальном секторе возросло.

Только в I9 6 0  году по срашению 
с 1959 годом количество овец в кол
хозах и совхозах сократилось на 23,9 
процента. Большое сокращение овец 
в прошлом году произошло в колхо
зах и совхозах Асиновского, Пышки
но-Троицкого, Чаинского районов.

Многие руководители колхозов и 
районов, не желая заниматься овце
водством, вьгаскігвают для себя все
возможные (игравдания, ссылаются 
на якобы невыгодность содержания 
этих животных. Эти рассуждения не 
ігмеют под собой никаких оснований. 
Подтверждением этого служит опыт 
.многих колхозов даже северных рай
онов нашей области.

Колхоз «Победа» Парбигского 
района ежегодно получает от овце
водства доход. Чабаны этого ко.т- 
хоза А. М. Прцходченко и А. Я. Боб. 
рова в прошлом году получили и 
сохранили по 120 ягнят от каж
дой сотни овцематок и настриг
ли по 2,4 килограмма шерсти с 
каждой овцы. В колхозе имени 
Сталина этого же района чабан 
К. П. Петрова получила и сохранила 
по 174 ягненка на 100 овцематок 
и настригла по 2,65 килограмма 
шерсти с каждой овцы. Эти приме
ры свидетельствуют о больших воз
можностях разведения овец.

Райкомы партии, райисполкомы, 
правления колхозов и директора 
совхозов должны покончить с недо
оценкой овцеводства, подобрать хо
роших людей для работы на овце
водческих фермах и осуществить 
меры для повышения материальной 
заинтересованности работников в раз
витии овцеводства.

Одним из крупных недостатков 
в животноводстве является яловость 
маточного поголовья, что серьезно 
сдерживает рост поголовья скота и 
производство продуктов животно
водства.

В 1960 году по области получено 
на 100 коров и нетелей только по 
33 теленка, на 100 овцематок — 
по 82 ягненка и на одну свшюмат- 
Kjf —  по 14 поросят. В некоторых 
районах эти показатели ещ# ицже.

В 1961 году необходимо на всех 
фермах совхозов и крупных Фер.чах 
колхозов перейти на искусственное 
осеменение коров, телок и овец. 
Надо обратить особое внимание на 
улучшение племенной работы, ві

каждом хозяйстве создать племен
ные группы маточного поголовья 
и молодняка, улучшить их кормле
ние и содержание, наладить произ
водственно-зоотехнический учет.

Январский Пл'енум ЦК КПСС по
ставил задаяу —  всемерно разви
вать птицеводство.

За 1960 год в колхозах и совхо
зах области поголовье птицы воз
росло на 32 процента и на 1 янва
ря 1961 года составило 230,3 тыся
чи голов. На куррщу-несушку полу
чено по 74 яйца против 59 в 1959 
году. Это позволило в истекшем го
ду увеличить производство Яиц поч
ти на 3 миллиона и перевыпол
нить план продажи яиц государству.

Хороших успехов добились пти
цеводы Колпашевского района. Ими 
получено по 104 яйца на курицу-не
сушку, произведено 1.503 тысячи 
яиц. В районе получено за год на 
181 тысячу яиц больше, чем в Ко- 
жевниковеком, Зырянском, Туган
ском и Пышкино-Троицком районах, 
вместе взятых.

Но в ряде районов птицеводство 
развивается очень низкими темпами. 
Медленно растет поголовье птицы в 
Зырянском. Тбмеком, Чаинском и 
Асиновском районах. В колхозах и 
совхозах области на 100 гектаров 
зерновых приходится лишь 73 голо
вы птицы и произведено 2.826 яиц.

В Туганском районе в I9 6 0  году 
получено на курицу-несушку всего по 
53 яйца, в Зырянском —  50, Пыш
кино-Троицком —  46 и в Тегульдет
ском —  36 яиц.

Па январском Пленуме ЦК КПСС 
с большой убедительностью были 
показаны огромные резервы увели
чения производства -мяса за счет 
разведения водоплавающей птицы.

Опыт показывает, что разведе
нием водоплавающей птицы мож
но успешно заниматься во всех 
хозяйствах, располагающих водое
мами. Наша область располагает 
огромным количеством естествен
ных водоемов и имеет большие 
возможности для .разведения во
доплавающей птицы, однако эта 
важная отрасль у вас не разви
вается. На 1 января 1961 года в 
колхозах и совхозах имелось всего 
6.600 уток, и их поголовье за 1960 
год не увеличилось, а во многих 
районах даже сократилось. В истек
шем году колхозами и совхозами 
произведено всего 263 тонны птичь
его мяса, а продано государству 
лишь 183 тонны.

В этом году мы должны резко по
править дело с раа^дением водопла
вающей птицы, в  1961 году колхозы 
и совхозы области должны увели
чить выходное поголовье птицы до 
360 тысяч голов, в том числе уток 
до 50 тысяч голов, получить от 
каждой курицы-несушки не менее 
85 яиц, вырастить и откорміпъ на 
мясо 700 тысяч голов, в том числе 
100 тысэт водоплавающей птицы.

Январский Пленум ЦК КПСС 
отметил, что в развитии животно
водства, в увеличении производства 
мяса и молока одной из главных 
задач является создание прочной 
кормовой базы, прежде всего, за 
счет кукурузы, а также сахарной 
свеклы, картофеля, зернобобовых 
культур, однолетних и многолетних 
трав, ■ повышения продуктивности 
лугов и пастбищ.

В минувшем году многие колхозы 
и совхозы области заготовили для 
общественного поголовья скота ма
ло кормов. Особенно мало заготов
лено кормов в Еаргасокскоы, Па- 
рабельском, Бакчарском, Колпашев
ском, Кривошеинском и Зырянском 
районах.

Решить проблему создания кор
мовой базы можно прежде всего за 
счет посевов кукурузы на силос. 
О больших возможностях выращива
ния кукурузы говорят примеры на
ших передовых кукурузоводов, ко
торые даже, в неблагоприятных усло
виях лета I9 6 0  года сумели вьгра- 
стлть хороший урожай зеленой мас
сы.

Например, в Рыбаловском совхо
зе Томского района звено Ф. А. Ко- 
зырского на площади 4Q гектаров 
вырастило урожай зеленой массы в 
среднем по 600 центнеров с гекта
ра. Кукурузоводческое звено В. Ю. 
Таіраса из колхоза имени Калинина 
Зырянского района на площади 60 
гектаров получило урожай 450 цент
неров зеленой массы.

Однако в большинстве колхозов 
и совхозов области получена очень 
низкая урожайность зеленой массы. 
Б целом по области с одного гекта
ра кукурузы получено зеленой мас
сы только по 111 центнеров, а в 
Кожевниковском районе —  99,
Пышкино-Троицком —  55, Кри>во- 
шеипском—  49, Бакчарском и Мол
чановском —  по 42 центнера "с гек
тара.

Эти результаты свидетельствуют 
о ГОМ, что обком партии и облнсіш- 
ком не сумели повернуть вішмаТіие 
руководителей районов п колхозов 
к  выращиванию кукурузы.

Известно немало іі^рктов непра
вильного отношения многих предсе
дателей и агрономов колхозо)^ к 
производству кукурузы. Они не 
проявляют заботы о подборе под

(Продолжение на 3-й стр.).
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эту культуру лучших земель, их 
удобрении, высококачественной об- 

. работке, не обеспечивают соблюде
ния установленных правил ухода 
за посевами кукурузы.

Многие руководите.ти колхозов, 
получая крайне низкие урожаи ку
курузы, скрывают это тем, что 
большую долю посевов отводят на 
так называемый «зеленый корм из- 
под копыта». В прошлом году в Аси- 
новском районе 743 гектара кукуру
зы ушло на «зеленый корм», а на си
лос .только —  360 гектаро-в, в Пыш- 
кино-Троицком соответственно 671 и 
290 гектаров. Этого нельзя допустить 
в нынешнем году.

Сейчас, не теряя времени, в 
каждом хозяйстве нужно повести 
большую работу по подготовке к  се
ву кукурузы. Необходимо подго
товить механизаторов и другие 
кадры, вывезти удобрения и про
вести другие мероприятия, обеспе
чивающие высокий урожай кукуру
зы.

В 1961 году колхозы и совхозы 
об.ласти должны за.тожить силоса 
не менее 700 тысяч тонн, или нс 
.менее 12— 15 тонн на корову, за
готовить 360 тысяч тонн грубых 
кормов, или 22 центнера на услов
ную голову «  произвести не менее 30 
тысяч тоня фуражного картофеля.

Однако в ряде районов уже на
метился неправильный подход к 
решению этой задачи, есть попытки 
сократить посевы кукурузы, а так
же и картофеля и вместо этих куль- 
Т1Ф планируется увеличить посев 
подсолнечника на силос. Это не
правильная линия. Необходимо резко 
увеличить посевы кукурузы.

Товарищ Н. С. Хрущев на Пле
нуме ЦК КПСС поставил задачу все
мерного расширения посевов сахар
ной свеклы на корм скоту, как 
культуры, имеющей высокие кормо
вые достоинства.

В прошлом году на Нарымской 
селекционной станции на площади 
0,82 гектара урожайность сахарной 
свеклы сорта «бийская-541» соста
вила в пересчете на гектар по 422 
дентнера корней іі 706 центнеров 
ботвы -с гектара. В производственных 
условиях опыты ̂ были заложены і 
колхозах Кожевниковского района 
где сахарная свекла была посеяна на 
площади 123 гектара. Посев ее был 
произведен без соблюдения необхо
димых агротехнических требова
ний. Однако и при этом в колхозе 
имени Ленина урожай свеклы 
площади. 3 гектаров составил 600 
центнеров, и.ти по 200 центнеров с 
гектара.

«Сахарная свекла в наших условиях 
растет хорошо и может давать вы
сокий урожай. Необходимо уже і 
этом году приступить к  выращива
нию свеклы на корм скоту, разрабо-' 
тать агротехнику ее возделывания.

Крутой подъем сельскохозяйст
венного производства возможен 
только на базе широкого внедрения 
сельскохозяйственной техники и 
комплексной механизации.

Важнейшее значение имеет про
изводительное использование трак
торов и сельхозмашин. В 1960 голу 
выработка на условный трактор по 
области составила только 483 гектара 
мягкой пахоты; вытереблено льна ме
ханизированным способом лишь 18 
процентов и выкопано картофеля 9,5 
процеАта, в то же время большое 
количество льнотеребилок и карто
фелекопалок или,совершенно не кс- 
пользовалось, или использовалось 
непроизводительно.

Во многих хозяйствах имеются 
факты вопиющей бесхозяйственно
сти в содержании и эксплуатации 
техники. Необходимо повысить от
ветственность механизаторов и всех 
работников сельского хозяйства за 
сохранность и правильное использо
вание техники.

Областному управлению сельского 
хозяйства, райкомам партии и рай
исполкомам, руководителям колхо
зов и совхозов нужно решительно 
улучшить ремонт тракторов, комбай
нов и других сельскохозяйственных 
машин. План ремонта тракторов 
IV квартала 1960 года и I  рартала 
1961 года выполнен только на 
44,7 процента. Особенно отстают с 
ремонтом Асиновский, Тегульдет- 
ский, Туганский, Зырянбкий и Кол- 
пашевский районы. Затягивается 
ремонт и сельскохозяйственных 
машин. Многие руководители совхо
зов и колхозов повторяют ошибки 
прошлых лет, когда ремонт убороч
ной техники откладывают на летний 
период.

В ряде районов не хватает механи
заторских кадров. Для того, чтобы 
обеспечить каждый колхоз и совхоз 
механизаторскими кадрами, необходи
мо улучшить работу кратіГосрочных 
курсов при РТС по подготовке трак
тористов и комбайнеров, а также пол
ностью укомплектовать училища ме
ханизации сельского хозяйства, где 
готовятся специалисты , широкого 
профиля.

В 1961 году надо с большим на
пряжением взяться за механизацию 
трудоемких процессов в животновод
стве.

Дальнейший подъем сельского хо
зяйства является всенародной зада
чей. В решении ее должны прігаять 
активное участие не только тружени
ки села, ко и трудящиеся города.

Предприятия города Томска и об

ласти могут и должны оказать труже
никам сельского хозяйства всесторон
нюю помощь в механизации трудоем
ких работ, особенно в животноводст
ве, электрификации, строительстве 
производственных помещений, в 
улучшении массово-политической ра
боты на селе. На промышленных 
предприятиях Томска необходимо ор
ганизовать без отрыва от производ
ства подготовку трактористов и ком- 
байнеро-в, которые окащ 'т большую 
помощь колхозам и совхозам в прове
дении весеннего сева и уборки уро
жая.

V
Январский Пленум ЦК КПСС про

шел под знаком повышения ответ
ственности всех работников за вы
полнение решений партии по даль
нейшему крутому под'ьему сельского 
хозяйства. Особое внимание было 
обращено на повышение ответствен
ности за вьтолнешіе планов и при
нятых колхозами, совхозами, райо
нами и областями социалистических 
обязательств.

Н. С. Хрущев в своей речи отме
тил, что у  советских людей сложи
лась хорошая коммунистическая 
традиция; дал обязательство —  вы
полни его. Колхозники и рабочие 
совхозов, специалисты сельского 
хозяйства самоотверженно трудятся 
на полях и фермах, стремятся сдер
жать слово, которое они дали перед 
лицом всего народа.

Вместе с тем, у нас есть л такие 
факты, когда отдельные руководи
тели совершенно безрассудно берут 
высокие обязательства, трубят о 
них, обещают выполнить столько-то 
roдoц^>IX планов пі)оизводства мяса, 
молока, бюрократически расписыва
ют свои обещания, но никакими 
организационными мероприятиями 
свои обязательства не подкрепляют.
В ряде мест были вскрыты очковти
рательство, приписки и другие ан
тигосударственные действия.

За последнее время установлено, 
что в Туганском районе в 1960 году 
имели место факты приписок в от
четности по выполнению планов 
продажи государству продуктов жи
вотноводства. Некоторые -руково
дители организаций и колхозов рай
она вместо усиления организатор
ской работы в колхозах и среди на
селения по выполнению государ
ственного плана закупок продуктов 
животноводства встали на путь об
мана государства. По указанию 
бывшего председателя райпотребсою
за Чернова работники потребкоопера
ции покупали яйца в магазинах и на 
базах, а затем путем фальсификации 
документов оформляли эти продук
ты, как закупленные у  населения. В 
государственной отчетности было 
пришісано 192,7 тысячи яиц.

В Туганском районе имели место 
и другие факты очковтирательства. 
Так, председатели колхозов «Сиби
ряк» и «Заветы Ленина» тт. Абу- 
шаев и Грищенко в сговоре с заго
товителями откормочного совхоза 
оформили фиктивные квитанции на 
продажу государству от колхозов 
скота, закупленного у индивидуаль
ных сдатчиков.

Эти антигосударственные дей
ствия в проведении заготовок сель
скохозяйственных продуктов в Ту
ганском районе стали возможными в 
результате того, что бюро райкома 
КПСС и некоторые первичные пар
тийные организации в своей работе 
не проявляли партийной принци
пиальности, не развертывали долж
ной критики и самокритики недо
статков. слабо воспитывали руко
водящие кадры и всех работников 
в духе высокой ответственности за 
порученное дело, за строжайшее со- 
бшоденне партийной и государст
венной дисциплины.

Бюро обкома КПСС рассмотрело 
факты очковтирательства, обмана 
партии и государства в Туганском 
районе, осудило порочную, антиго
сударственную практітку приписок. 
За обман партии и государства обком 
КПСС исключил из членов КПСС быв
шего председателя райпотребсоюза 
Чернова. За непринятие мер к  пресе
чению очковтирательства в отчетно
сти по заготовкам сельхозпродуктов и 
попустительство в этом деле бюро об
кома КПСС сняло с работы и при
влекло к  строгой партийной ответст
венности секретаря райкома КПСС 
тов. Шевчука и председателя райис
полкома тов. Демешева. За ослабле
ние работы райкома КПСС по руко
водству первичными партийными ор
ганизациями, в результате чего стали 
возможны факты очковтиратель
ства при заготовках продуктов жи
вотноводства в районе, на первого 
секретаря райкома КПСС тов. Рогаче, 
ва наложено партийное взыскание 
Бюро обкома КПСС поручило Туган- 
скому райкому партии привлечь к  от
ветственности конкретных виновни
ков в приписках к  отчетности по за
готовкам продуктов животноводства.

Факты очковтирательства в 1960 
году также имели место вПышкино- 
Троицком, Кривошеинском и Шегар 
ском районах.

Надо решительно покончить ) 
этими позорными явлениями, 
строго наказывать виновных в очко
втирательстве, обмане государства 
вплоть до снятия с постов, ИС- 
'•лючения из партии и отдачи поз 
суд. невзирая на лица.

Колхозы, СОВХОЗЫ и районы об 
ласти на I960  год брали реальные 
обязательства. Но в результате не
достаточной организаторской рабо

ты руководителей колхозов, совхо
зов я  районов, обкома КПСС и обл
исполкома, а также сельскохозяйст
венных органов обязательства по 
продаже государству мяса выпол
нены только на 73 процента, моло
ка —  на 94 процента, яиц —  на 
88 процентов.

Особенно плохо выполняли свои 
обязательства по продаже продук
тов животноводства Чаипский, Аси
новский, Молчановский, Зырянский, 
Пышкино-Троицкий и некоторые 
другие районы.

Пленум ЦК КПСС особо подчерк
нул, что главное сейчас состоит 
в том, чтобы наиболее полно ис
пользовать имеющиеся возможности 
для резкого увеличения производ
ства зерна, технических культур, 
картофеля и овощей, мяса, молока и 
других продуктов уже .в текущем го
ду и в ближайшие годы.

Пленум ЦК обязаЛ обкомы’ горко
мы и райкомы партии, партийные ор
ганизации колхозов и совхозов глу
боко и всесторонне изучить возможно, 
сти каждого хозяйства, чтобы вырабо
тать обязательства, отвечающие тре' 
бованиям январского Пленума ЦК 
КПСС. Для этого необходимо в каж
дой бригаде, на каждой ферме, в це
лом по колхозу, совхозу, при самом 
активном участии колхозников, ра
бочих совхозов, специалистов сель
ского хозяйства разработать кон
кретные мероприятия, обеспечива
ющие выполнение принятых обя
зательств по производству и прода
же государству продуктов животно
водства и обеспечить их безуслов
ное вьтолнение.

Среди некоторой части руководи
телей колхозов и районов появи
лись настроения получить занижен
ный план, поменьше взять обяза
тельство, чтобы устроить себе бо
лее легкую жизнь. Это неправильно. 
Эти товарищи должны помнить тре
бования Пленума ЦК КПСС макси
мально использовать имеющиеся 
возможности для резкого увеличения 
производства продуктов сельского 
хозяйства.

Чтобы выполнить, решение Пле
нума ЦК КПСС, необходимо значи
тельно улучшить руководство сель
ским хозяйством со стороны партий
ных, советских и сельскохозяйст
венных органов, усилить организа
торскую и политичесрую работу 
среди трудящихся, ' сосредоточить 
главное внимание на дальнейшем 
организационно -  хозяйственном 
укреплении колхозов и совхоздв, на 
подборе и воспитании кадров, все
мерном развитии общественного хо
зяйства.

За последние два года обком и 
многие райкомы партии провели 
некоторую работу по укреплению 
кадрами колхозов и совхозов. За 
это время на должности председа
телей колхозов были рекомендованы 
52 человека из числа работников 
партийного аппарата, специали

стов сельского хозяйства, хорошо 
зарекомендовавших себя работни
ков.

Задача укрепления руководящими 
кадрами колхозов и совхозов, и осо
бенно их среднего руководящего зве
на, во многих районах еще далеко 
не решена.

Задача обкома, райкомов и горко
мов КПСС— укрепить колхозы и сов
хозы подготовленными и способными 
руководящими кадрами. В этом отно
шении большую помощь ̂  селу долж
на оказать Томская городская пар
тийная организация.

Решение задачи резкого увеличе
ния производства продуктов сельско
го хозяйства требует кропотливой, 
настойчивой работы по дальнейшему 
организационно-хозяйственному ук 
реплению колхозов и повышению ма
териальной заинтересованности кол
хозников.

Одной из важных мер организаци
онно-хозяйственного укрепления кол
хозов л повышения материальной за
интересованности колхозников яв
ляется внедрение денежной оплаты 
труда в колхозах.

По этому должна предшествовать 
самая тщательная и всесторон
няя подготовительная работа. Не
обходимо также определить ме
ры по оздоровлению финансового по
ложения экономически слабых колхо
зов.

Январский Пленум ЦК КПСС осо
бое внимание уделил повышению ро
ли науки и передового опыта в разви
тии сельского хозяйства. Исходя из 
этого, нам необходимо, прежде всего, 
обеспечить решительное улучшение 
работы Томской областной сельскохо
зяйственной станции и Нарымской 
селекционной станции. До последнего 
времени эти научные учреждения со
вершенно недостаточно влияли на по
ложение дел в колхозах и совхозах, 
работают в отрыве от колхозного и 
совхозного производства.

Областное управление сельского 
хозяйства, руководители районов, 
колхозов и совхозов должны сосредо
точить свое внимание на широком 
внедреніги передового опыта, чтобы 
помочь всем колхозам и совхозам до
биться уровня производства, имеюще
гося в передовых хозяйствах странщ.

Необходимо принять дополнитель
ные меры для резкого повышения 
сельскохозяйственного производства 
в совхозах. Как известно, в прошлом 
году в нашей области было организо
вано 11 совхозов. Правительство ока
зало совхозам большую финансовую 
помощь. Однако сельскохозяйствен
ный год многие совхозы закончили 
неудовлетворительно, не вьшолнили 
план производства и продажи госу
дарству сельскохозяйственной про
дукции, допустили высокую себестои
мость продукции. В совхозах еще 
очень много беспорядков, над устра
нением которых нужно много порабо
тать, чтобы превратить в^е совхозы в 
передовые хозяйства.

Пленум ЦК партии отметил, что в 
условиях развернутого коммунисти
ческого строительства главное состо
ит в том, чтобы организовать людей, 
пбвседяевіно и глубоко вести воепи- 
тательи>’ю работу в массах, воспиты
вать трудящихся в духе коммунисти
ческого отношения к  труду и соблю
дения іграв^іл социалистического об
щежития.

Необходимо вести беспощадную 
борьбу с уродливыми, антиобществен
ными явлениями. Надо искоренять 
такое зло, как тунеядство, нерадивое 
отношение к  труду, частнособствен
ническую психологию.

В нашей области все еще продол

жают иметь место факты самогонова
рения и пьянства. Торгующие орга
низации грубо нарушают правила 
торговли спиртными напитками. 
Серьезные недостатки допускаются 
в исполнении Указа Президиума Вер
ховного Совета РСФСР от 29 янва
ря 1960 года «О мерах борьбы с 
самогоноварением и приготовлением 
других спиртных напитков домашней 
выработки».

Многие недостатки в борьбе с 
пьянством объясняются нетребова
тельностью со стороны партийных 
комитетов к  первичным партийным 
организациям, советским, профсоюз, 
ныи и комсомольским органам в деле 
усиления воспитательной работы сре
ди населеиия.

Решения январского Пленума ЦК 
КПСС вызвали новый подъем трудо
вой и политической активности тру
жеников деревни. ^

Обсуждая материалы январского 
Пленума ЦК КПСС, колхозники и ра
бочие совхозов, фермы и бригады, 
колхозы и совхозы берут на себя вы
сокие социалистические обязательст
ва по производству и продаже про
дуктов сельского хозяйства и добива
ются новых успехов в работе.

В колхозе имени Кирова Чаинского 
района в прошлом году получен на
дой от каждой фуражной коровы по 
2.232 килограмма, на текущий год 
прршято обязательство надоить по 
2.500 килограммов молока. Здесь с 
первых дней года обязательства под
крепляются делами. Если • в январе 
прошлоію года суточный удой по ста
ду составлял 4 килограмма на коро
ву, то теперь он равея 7,5 килограм
ма. Это позволило колхозу значи
тельно перевыполнить январский 
план продажи молока государству.

Высокие обязательства приняли 
животноводы Кожевниковского райо
на, птичницы Колпашевского района 
и многие другие. Они с первых дней 
1961 года добиваются успехов 
в увеличении производства продук
ции. в выполнении решений январ
ского Пленума ЦК КПСС.

Чтобы еще выше поднять трудо
вую и политическую активность тру
дящихся, необходимо решения Пле
нума ЦК КПСС довести до созна
ния всех трудящихся города и села.

На пленумах партийных комите
тов, собраниях партийного актива и 
первичных партийных организаций, а 
также на общих собраниях трудящих
ся необходимо обсудить‘ ИТОГИ январ
ского Пленума ЦК КПСС'и ' тгазрабо- 
тать необходимые мероприятия по 
претворению его решений в жизнь.

Важнейшая задача партийных ор
ганизаций —  возглавить трудовой и 
политический подъем рабочих, кол
хозников, интеллигенции, их благо
родное стремление достойно встре
тить XXII съезд партии. ‘

Разрешите заверить ленинский 
Центральный Комитет КПСС в том, 
что Томская областная партийная ор
ганизация, все труженики области 
еще шире развернут социалистиче
ское соревіновапие за досрочное вы
полнение заданий семилетки и сде
лают все необходимое для успешного 
выполнения решений январского 

'Пленума ЦК КПСС.

ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЙ УЧАСТНИКОВ 
СОБРАНИЯ АКТИВА

После доклада начались прения. 
Секретари райкомов партии, предсе
датели колхозов, передовики колхоз
ного и совхозного производства, спе
циалисты сельского хозяйства, пред
ставители промышленных предприя
тий Томска —  все участники собра
ния в своих выступлениях горячо 
одобряли решения январского Плену
ма ЦК КПСС.

Выступающие говорили, что реше
ния январского Пленума ЦК КПСС, 
весть о созыве XXII съезда партии, 
речь на Пленуме ЦК товарища 
Н. С. Хрущева встречены трудящи
мися области с большим удовлетво'ре- 
нием и вызвали большой подъем 
творческой активности масс. В колхо
зах и совхозах области изыскиваются 
возможности для резкого увеличения 
производства зерна, мяса, молока и 
других продуктов, разрабатываются 
конкретные мероприятия по дальней
шему развитию земледелия и живот
новодства.

В области все шире развертывает
ся социалистическое соревнование в 
честь XXII съезда КПСС.

Первым в прениях выступил сек
ретарь Томского райкома партии тов. 
Голиков.

Анализируя итоги ^минувшего го
да, он говорит, что работники совхо
зов района увеличили по сравнению 
с 1959 годом продажу молока на 179 
процентов, мяса —  на 154 процен
та, я и ц ~ н а  142 процента, картофе
ля —  на 148 процентов, овощей 
—  на И З  процентов. После создания 
совхозов труженики района в полто
ра раза увеличили продажу государ
ству продуктов сельского хозяйства. 
Это свидетельствует об огромных 
возможностях совхозного производ
ства, однако они используются дале
ко не достаточно.

В прошлом году район не выпол
нил многих обязательств. Работники 
совхозов неудовлетворительно реша
ют задачу обеспечения трудящихся 
Томска продуктами питания и, преж
де всего, овощами. Рост городско

го населения, растущая ^поку
пательная способность томичей зна
чительно опережают темпы прриз-, 
водства продуктов сельского хозяй
ства.

Не выполнили своих обязательств 
овощеводы Томского и Тахтамышев- 
ского совхозов.

Главное внимание сейчас рай
онная партийная организация, все 
трудящиеся района сосредоточивают 
на том, чтобы наиболее полно ис
пользовать имеющиеся возможности 
для резкого увеличения производства 
и продажи продуктов уже в текущем 
году. Труженики района будут нынче 
бороться за то, чтобы вдвое увели
чить продажу овощей, дать на три 
с лишним тысячи тонн молока боль
ше, чем планировалось в прошлом 
году. Намечено увеличить количество 
коров на 700 голов. В январе госу
дарству продано такое количество 
яиц, которое составляет третью часть 
яиц, проданных за весь прошлый год.

Перед райкомом КПСС, первичны
ми партийными организациями стоит 
задача —  резко -повысить уровень 
политической и организаторской ра
боты в массах.

Одной из главных забот работни
ков сельского хозяйства^ района яв
ляется создание прочной кормовой 
базы для общественного животновод
ства. Особое внимание будет уделено 
заготовке силоса. Первостепенную 
роль в этом должна сыграть кукуру
за. Однако совхозы района испыты
вают недостаток в силосоуборочной 
технике. Решено восстановить старые 
комбайны, хорошо подготовить кад
ры механизаторов-кукурузоводов.

Тов. Голиков отметил, что ученые 
томских вузов еще слабо помогают 
труженикам сельскохозяйственного 
производства.

Выступающий предлагает расши
рить пригородную зону Томска за 
счет ряда южных районов области.

Председатель колхоза «Прогресс» 
Шегарского района тов. Мастрнжов 
отметил то огромное удовлетворение.

с которым восприняли члены сель
хозартели решения январского Пле
нума ЦК КПСС и выступление на 
Пленуме ЦК КПСС товарища 
Н. С. Хрущева.

В минувшем году колхоз увеличил 
производство и продажу государству 
продуктов сельского хозяйства. Одна
ко темпы развития общественного хо
зяйства не могут удовлетворить кол
хозников.

В районе'укоренилась неправиль
ная практика, когда отдельные кол
хозы сдают на мясо телок.

В этом году колхозники намечают 
увеличить поголовье коров на 17 
процентов. Основное внимание сей
час партийная организация, правле
ние колхоза обращают на резкое 
развитие свиноводства.

Выступающий указывает на необ
ходимость улучшения снабжения 
колхозов запасными частями для 
машинного парка. Предприятия, ор
ганизации Томска должны больше 
помогать колхозам автотранспортом 
в период уборки урожая.

Секретарь Асиновского райкома 
КПС(І тов. Горшков сказал, что сей
час в кол.хозах, иа предприятиях рай
она проходят собрания, на которых 
трудящиеся горячо одобряют реше
ния январского Пленума ЦК КПСС. 
Коллективы промышленных пред
приятий района взяли обязательство 
выполнить десятимесячную програм
му к открытию XXII съезда партии.

В минувшем году колхозы района 
несколько увеличили производство и 
продажу сельскохозяйственной про
дукции, Однако райком КПСС, райис
полком, партийные организации не 
смогли добиться резкого подъема 
всех отраслей сельского хозяйства. В 
прошлом году в районе произведено и 
продано прод>жтов меньше, чем пре
дусмотрено по семилетнему плану. 
Колхозы не выполнили своих обяза
тельств. Плохо используются резервы 
дальнейшего развития животноводст
ва. В прошлом году в колхозах пала 
и была разбазарена половина телок.

Допущен большой падеж свиней.
В этом году в колхозах района на

мечено произвести мяса на 31 про
цент больше по сравнению с прош
лым годом. В два раза увеличится 
производство птичьего мяса. Основ
ное внимание обращено на развитие 
свиноводства.

Резкое повышение урожайности 
кукурузы явится основным резервом 
создания прочной кормовой базы. 
Предстоит провести большую работу 
по дальнейшей механизации трудоем
ких процессов в животноводстве.

В районе наметили в ньшешнем 
году значительно расширить посевы 
льна. Совнар.хоз должен быстрее ре

конструировать льнозавод.
Райкому КПвС, партийным орга

низациям следует улучшить ком.му- 
нистическое воспитание трудящихся, 
поівышать ответственность работни
ков за порученное дело, вести реши
тельную борьбу с нарушениями пар
тийной и государственной дисципли
ны, с тунеядцами. Надо организовать 
широкую пропаганду передового опы
та, повысить ее действенность. В 
районе организуется учеба колхозных 
кадров по профессиям. В Асино соз
даются курсы комбайнеров, на кото
рых будут заниматься 30 рабочих 
предприятий города. Областные орга
низации должны помочь колхозам 
квалифицщ)оваяными кадрами спе
циалистов.

Сейчас идет деятельная подготов
ка к  весеннему севу. Труженики се
ла полны решимости встретить XXII 
съезд партии достижениями в произ
водстве и продаже государству про
дуктов сельскохозяйственного произ
водства.

На трибуне —  птичница Корни
ловского совхоза Томского района 
тов. Катанахова. Взволнованно благо
дарит она Коммунистическую пар
тию, Советское правительство за по
стоянную заботу о развитии сельско
го хозяйства, о благосостоянии совет
ских людей. Тов. Катанахова гово
рит, что их бригада взяла обязатель
ство получить в этом году 400 ты
сяч яиц. Под горячие'аплодисменты 
участников собрания она сообщает, 
что в январе бригада уже по.тучила 
61 тысячу яиц.

Секретарь Бакчарского райкома 
КПСС тов. Монголии сообщил о еди
нодушном одобрении, е которым 
встретили труженики района реше
ния январского Пленума ЦК КПСС.

В минувшем г о ^  колхозы района 
добились йёкоторбго 'іИЛта поголовья 
скота, увеличения" производства и 
продажи сельскохозяйственной про
дукции. Хороших успехов достигли 
передовики колхозного производства. 
23 доярки района получили в этом 
году более 2.500 килограммов молока 
на фуражную корову. Замечательных 
результатов добиваются передовые 
доярки А. Кузнецова, П. Вдовша, 
свинарка М. Кучугура и другие. Пх 
пример, опыт должны стать маяками 
для всех тружеников села.

Возможнок^ти для развития сель
ского хозяйства плохо используются 
в колхозах. В прошлом году район 
выполнил только обязательство по 
продаже яиц. А по продаже хлеба и 
мяса даже не выполнил планов. Че
тыре колхоза снизили надои молока, 
шесть артелей сократили продажу 
мяса государству.

Тов. Монголии объясняет это тем, 
что вокруг обязательств в районе бы
ло много парадной шумихи и мало ве
лось организаторйсой работы для их 
вьшо.'шения.

Выступающий указывает на необ
ходимость широко внедрять в прак
тику колхозного производства новые 
методы организации труда. В послед
нее время в районе созданы 22 ком
плексные бригады, которые возглав
ляют специалисты. Б связи с их соз
данием улучшилось руководство про
изводственными участками, сократил
ся управленческий аппарат в колхо
зах.

Колхозы района в текущем году 
намерены увеличить продажу мяса 
на 46 процентов, молока —  на 14— 
15 процентов. За 20 дней января 
продажа молока государству возрос
ла по сравнению с тем же периодом 
прошлого года  ̂на 41 процент, прода
жа яиц увеличилась в семь раз.

Для северных районов области осо
бенно большое значение имеет даль
нейшая механизация сельскохозяйст
венного производства. В этом боль
шую помощь им должен оказать 
Томский совнархоз. Выступающий 
отмечает, что обком КПСС, облиспол
ком недостаточно повышают ответст
венность работников областных орга
низации за конк^тную  помощь сов
хозам и колхозам.

—  Наши колхозники, —  сказал 
председатель сельхозартели «Проле
тарская крепость» Пышкино-Троіиц- 
кого района тов. Якименко, —  горя
чо одобряют решения январского 
Пленума ЦК КПСС, от всей души бла
годарят Коммунистическую партию 
Советское правительство за снижение 
цен на сельскохозяйственные маши
ны, материалы и запасные части, 
снижение налога на доходы от обще
ственного животноводства и за дру
гие льготы.

В этом году артель взяла обяза
тельство получить на каждую корову 
не менее 2.300 килограммов молока. 
Борьба за выполнение обязательств 
уже широко развертывается. За ян
варь на фуражную корову получено 
на 15 килограммов молока больше, 
чем за соответствующий период про
шитаго года. - •

Стремясь дать государству больше 
продуктов, колхозники решили в 
этом году значительно усилить раз
витие птицеводства.

В колхозе за многие годы накоплен 
большой опыт выращивания льна. 
Применяется новая технология его 
уборки. Доходы, получаемые от про
дажи льяопродукции, способствовали 
дальнейшему укреплению экономики 
артели.

Выступающий говорит о необходи
мости дальнейшего освоения новых и 
залежных земель, о комплексной ме
ханизации сельско-хозяйственного 
производства. Он критикует тех ру
ководителей колхозов, которые вме
сто повьппенН^і уровня организатор
ской работы с людьми, более полного 
использования внутренних резервов 
своих хозяйств пытаются добиться 
заниженных планов производства и 
продажи продукто-в. Работникам обко
ма КПСС следует совершенствовать 
формы руководства сельским хозяйст
вом, оказывать более конкретную по
мощь «отстающим колхозам и совхо
зам области.

Имя передового чабана колхоза 
им(ши Сталина Кожевниковского рай
она тов. Ходоренно известно далеко 
за пределами колхоз». В прошлом го
ду он получил на каждые 100 овце
маток по 160 ягнят .и по 3,5 кило
грамма шерсти в среднем от каждой 
овцы. О том, как он и его товарищи 
добились таких результатов, он рас
сказал на собрании партийного ак
тива.

—  Еще нередко можно слышать от 
руководителей колхозов, —  сказал 
тов. Ходоренко, —  что овцеводство 
в условиях нашей области является 
якобы нерентабельной отраслью хо
зяйства. Глубоко ошибочное мнение! 
Оно опроверпнуто опытом многих пе
редовиков области. Овцеводство не 
требует больших затрат труда и 
средств, и при заботливом отношении 
к  его разв іт ію  можно получать боль
шие доходы.

Б минувшем году бригада тов. Хо
доренко, состоящая из трех человек, 
обслуживала 530 овец. Чистая при
быль колхоза от овцеводства состави
ла 94 тысячи рублен. В этом году 
бригада репгила ухаживать за отарой 
из 900 овец и получить на каждые 
100 овцематок по 170 ягнят, на
стричь на каждую овцу по 4 кило
грамма шерсти. Колхоз должен полу
чить от овцеводства 250 тысдч руб
лей (в старом масштабе цен) дохода.

Тов. Ходоренко предлагает всем 
колхозам области смелее переходить 
на трехразовую стрижку овец. Его 
бригада в прошлом году освоила ме
ханическую стрижку животных. Од
нако очень трудно в области приоб
рести запасные части к  стригальной 
установке. Он также подчеркивает, 
что торговые организации должны 
обеспечить колхозы еолью-лизунцом 
для скота.

Директор Томского подшипниково
го завода тов. Гримайло гово'рил, что 
коллектив завода с г.ті’бокігм удовлет-. 
ворением воспринял решения январ
ского Пленума ЦК КПСС. Рабочие, 
инженерно-технические работншга 
завода рассматривают дальнейпгий 
подъем сельского хозяйства как свое 
кровное дело.

С большой ответственностью кол
лектив относится к  вьгаолиеяию за
казов для сельского хозяйства. В 
прошлом году завод изготовил более 
трех с половиной миллионов подшип
ников для предприятии, выпускаю
щих сельскохозяйственные машины. 
Досрочно, в сентябре, вьшолаено го
довое задание по вып>хку запасных 
частей для автотракторного парка 
колхозов и совхозов.

Коллектив завода помог в механи
зации жнвотноводческігх ферм под
шефному Корниловскому совхозу, 
принимал активное і'частие в уборке 
урожая.

—  В этом году мы, —  сказал он,
—  поможем Корниловскому совхозу в 
механизации водоснабжения ферм, 
отеплении птицефермы. Выполним 
ряд заказов для сельского хозяйства 
по изготовлению запасных частей для 
машинного парка. Осенью поможем 
убіграть >фожай.

Агроном колхоза «Россия» Шегар
ского района тов. Грязев говорил, что 
в прошлом году колхоз іхеличлл про
изводство и продажу сельскохозяйст
венных прод^'ктов. Но темпы разви
тия животноводства далеко не отве
чают возможностям хозяйства.

Сейчас работа агронома должна 
быть теснее приближена к животно
водству. Одна из основных забот его
—  создание прочной кормовой базы.

Тов. Грязев предлагает значитель
но расширить посевы бобовых.

Важным резервом для расширения 
посевных площадей в колхозах и сов
хозах области является освоение но
вых земель. Для этих целей нужна 
специальная техника. Большая не
обходимость есть в увеличении тех
ники для возделывания кукя>узы.

Ключом к  получению высоких и 
устойчивых урожаев является пра
вильное освоение севооборотов. Одна
ко в ряде сельхозартелей севообороты 
нарушаются. Надо ликвидировать эту 
практику.

На трибуне —  доярка Молчанов- 
ского совхоза тов. Филиппчук. Она 
рассказывает о жизни коллектива 
коммунистического труда гришинской 
фермы. Молодые доярки, недавние 
выпускницы школ, самоотверженно 
трудятся в животноводстве. Коллек
тиву фермы было присвоено звание 

(Окончание на 4-й стр.).
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(Окончание)

коллектива коммунистического труда. 
Это вдохновило девушек на новые 
трудовые успехи. В прошлом году до
ярки брали обязательства надоить в 
среднем на каждую корову по 2.800 
килограммов молока. Свое обязатель
ство они перевьшолнили.

С каждым годом улучшаются усло
вия труда на ферме. В проіплом году 
были смонтированы автопоилки, на 
ферме полнился электроевст. Но мно
гое еще предстоит сделать. Надо ме
ханизировать дойку, установить под
весную дорогу, расширить помеще
ние.

Доярки фермы выстудили с ини
циативой бороться за санитарную 
культуру в совхозном производстве.

Руководители совхозов плохо за
ботятся об удовлетворении культур
но-бытовых запросов доярок. Девуш
ки жігвут в необорудованном общежи
тии. Плохо организован их досуг.

Тов. Филшпгчук говорит:
—  Руководителя совхоза дoJtжны 

больше заботиться о создании кормо
вой базы и, прежде всего, о вырапуи- 
вании кукурузы.

Встав на трудовую вахту в честь 
XXII съезда Комзі^унистической пар
тии, доярки фермы взяли обязатель
ство к  открытию^ съезда надоить на 
каждую корову по 2.600 ки.тограм- 
мов молока л  к  концу года— по 2.900 
килограммов.

—  В решении январского Пленума 
ЦК КПСС, в речи Н. С. Хрущева на 
Пленуме вскрыты неиспользованные 
резервы и намечены конкретные ме
ры для дальнейшего подъема сель* 
скохозяйственного производства в 
нашей стране, —  сказал секретарь 
Кожевниковского райкома КПСС тов. 
Плотно. —  Трудящиеся нашего рай
она за истекший гол добились неко
торого увеличения производства зер
на, молока, мяса. В районе молока 
надоено по 2.338 килограммов от 
коровы, государству его продано 
на 16.5 тонны больше, чем в 1959 
году. Район досрочно выполнил план 
продажи зерна. Урожай зерновых в 
среднем получей по 13,6 центнера с 
гектара.

Но в районе есть огромные неис
пользованные резервы. Об этом убе
дительно свидетельствует опыт пере
довиков. 24 доярки в районе надои
ли по три тысячи килограммов моло
ка от каждой коровы. Многие брига
ды получили урожай зерновых по 
19— 20 центнеров с гектара. Сей
час райком партии, райисполком, 
первичные партийные организации 
и правления колхозов все свои уси
лия направляют на то, чтобы в 1961 
году все 370 доярок и дояров на- 
доиж по три тысячи килограммов 
молока на корову, все колхозы соб
рали стопудовый урожай зерновых 
культур со всей посевной площади.

Чтобы обеспечить успех борьбы за 
повышение урожайности, надо лик
видировать обезличку в выращива
нии урожая. Сейчас в ряде колхозов 
приступили к  созданию комплексных 
механизированных отрядов. Эта но
вая форма организации труда в зем
леделии бесспорно себя оправдает. 
Но областное управление сельского 
хозяйства еще ничего не сделало, 
чтобы поддержать инициативу пере
довиков, которые начали по примеру 
алтайцев создавать комплексные ме
ханизированные отряды.

Анализируя причины недостатков 
в развитии сельского хозяйства об
ласти, тов. Плотно указал на ослаб
ление внимания к  развитию зерново
го хозяйства. В некоторых районах 
‘—Зырянском, Асиновском и других—  
допущено сокращение посевных пло
щадей. Обком КПСС, -облисполком, 
областное управление сельского хо
зяйства не сумели вовремя предот
вратить это. В нашей области наблю
дается порочная практика, когда ру
ководители отдельных районов про
сят снизить планы по производству 
тех или иных продуктов. И нередко 
областные организации удовлетворя
ют такие просьбы. Часто. бывает: 
кто не выполнил своих обязательств, 
тому и планы снижаются.-

Говоря о повышении культуры 
земледе.тая, тов. Плотно просит ре
шить вопрос об организации выпу
ска на предприятиях совнархоза не
которых почвообрабатывающих ору
дий.

Слово предоставляется известному 
кукурузоводу тов, Сажину из колхо
за «Рассвет» Зырянского района.

—  Колхозники нашей сельхозар
тели, —  говорит он ,,—  единодушно 
одобрили постановление январского 
Пленума ЦК КПСС. В постановлении 
Пленума, в речи тов. Н. С. Хрущева 
на Пленуме большое внимание уделе
но необходимости резкого подъема 
животноводства, повышения его 
продуктивности. Этого невозможно 
сделать без кукурузы. Она должна 
быть главной культурой в создании 
прочной кормовой базы. В нашем 
колхозе научились выращивать вь;- 
сокие урожаи кукурузы.

После уборки урожая в 1959 году 
я с группой других кукурузоводов 
области ездил к  знатному кукурузо
воду страны Николаю Мануковскому 
и познакомился с его опытом выра
щивания кукурузы, комплексной ме
ханизацией трудоемких, процессов в 
животноводстве. Правление бывшего

колхоза имени Жданова поддержало 
мои предложения и решило внедрить 
ко.чплексную механизацию в живот
новодстве. После декабрьского Пле
нума ЦК КПСС 1959 года, участни
ком которого я был, наше звено ре
шило вырастить урожай кукурузы 
по 800 центнеров с гектара. Мы 
подобрали хорошие земли под куку 
рузу, подготовили технику. Провели 
ряд организационных мероприятий 
по механизации ферм. Но наши пла
ны на деле не осуществились.

После объединения колхоза с со
седними артелями правление укруп
ненного колхоза «Рассвет» не под
держало нас, не сумело возглавить 
борьбу колхозников за резкий подъ
ем производства животноводческих 
продуктов. Зырянский райком пар
тии и райисполком тоже не поддер
жали нас. В итоге колхоз не увели
чил, а снизил производство и прода
ж у государству продуктов земледе
лия и животноводства.

В текущем году перед нами стоят 
новые задачи по подъему хозяйства. 
И они нам по плечу. Главное —  на
до создать прочную кормовую базу, 
и мы ее создадим за счет кукурузы. 
В колхозе сейчас создано 3 кукуру
зоводческих звена. Одно из них воз
главляю я. За нашим звеном закреп
лено 130 гектаров кукурузы. Обя
зуемся вырастить урожай не менее 
750 центнеров зеленой массы с гек
тара. Сейчас готовимся к  севу, вы
возим на поля перегной, запасли 40 
центнеров минеральных удобрений. 
Думаем в этом году заложить не ме
нее 15 тонн кукурузного силоса на 
корову. Животноводов берлинской 
фермы, которые решили в третьем 
году семилетки надоить не менее 
2.700 килограммов молока от каж
дой коровы, не подведем. По району 
решено вырастить по 400 центнеров 
зеленой массы кукурузы с каждого 
гектара.

У  нас можно получать не только 
зеленую массу, но и початки в мо
лочно-восковой спелости. Нужны 
раннеспелые сорта кукурузы. Если 
нам помогут семенами раннеспелых 
сортов кукурузы, мы их посеем в 
смеси с позднеспелыми сортами. 
Тогда у нас будут и зеленая масса, 
и початки в молочно-восковой спе
лости.

Начальник областного управления 
сельского хозяйства тов. Меерченко 
сказал:

—  Нам нужно внедрить во всех 
хозяйствах научно обоснованную си
стему ведения сельского хозяйства. 
Важнейшей задачей является созда
ние прочной кормовой базы. Разра
ботанная для условий нашей обла
сти научно обоснованная система 
кормления животных предполагает 
внедрение силосного типа кормле
ния. Для этого необходимо повысить 
Урожайность силосных культур, осо
бенно кукурузы, широко внедрить 
наземное силосование. Руководители 
многих колхозов крайне робко идут 
на силосование клевера, проявляют 
консерватизм в организации назем
ного силосования кормов. В Чаин- 
ском, Молчановском, Колпашевском, 
Бакчарском, Шегарском районах 
большая часть силоса в прошлом го
ду была заложена в ямы и траншеи.

Очень плохо обстоит дело с обес
печением колхозов и совхозов семе
нами многолетних трав. В районах, 
за исключением Чаинского, Бакчар- 
ского и Парбигского, семян много
летних трав очень мало.

Тов. Меерченко критиковал руко
водителей Асиновского, Шегарского, 
Пышкино-Троицкого, Молчановского 
районов за большсгй падеж свиней.

—  Нужно во всех хозяйствах,—  
говорит тов. Меерченко, —  принять 
действенные меры для того, чтобы 
сохранить весь молодняк, все пого
ловье скота и птицы.

Оя говорит также о необходимости 
повышения роли специалистов в кол
хозах и совхозах, улучшения работы 
Томской опытной государственной 
сельскохозяйственной, Нарымской 
государственной селекционной стая- 
ций.

Тов. Меерченко ‘признал правиль
ными критические замечания в ад
рес областного управления сельско
го хозяйства.

Секретарь Томского горкома КПСС 
тов. Садаков говорил о серьезных 
недостатках в снабжении трудящих
ся областного центра продуктами 
питания.

—  Город испытывает недостаток 
в овощах, молоке, мясе и других 
сельскохозяйственных продуктах, —  
говорил он. —  В прошлом году сов
хозы Томского района не обеспечили 
город картофелем, капустой, и мы 
вынуждены были закупать эти про
дукты в других областях страны. 
Картофель, поставленный совхозами 
Томского района, оказался очень 
плохим по качеству. В районе не
правильно размещаются посевы кар
тофеля, овощей, и приходится затра
чивать немало средств и труда, что
бы доставить эти продукты в город.

Очень плохо организован завоз 
цельного молока. Томский, Асинов- 
скйй. Зырянский. Туганский, Пыш- 
кйно-Троицкий, Шегарский и другие 
районы план поставок молока Том
ску систематически не выполняют.

Надо полнее использовать резервы

районов для улучшения онабжения 
Томска сельскохозяйственными про
дуктами.

Тов. Садаков указал на недопусти
мость порочной практики, когда ос
новное количество скота продается 
государству в осенние месяцы. Ора
тор ставит вопрос о необходимости 
ускорения темпов строительства ме
ханизированного молокозавода, холо
дильника. В заключение тов. Сада
ков рассказал о намеченных коллек
тивами промышленных предприятий 
мерах по усилению шефской помощи 
колхозам и совхозам области.

Слово предоставляется председате
лю Томского совнархоза тов. Гриди
ну. Он доложил участникам собрания 
актива о том, что в 1960 году пред* 
приятия совнархоза поставили сель
скому хозяйству страны на 50,4 
миллиона рублей (в новых ценах) 
промышленной продукции. Лесная 
промышленность области поставила 
для нужд сельского хозяйства стра
ны, главным образом, на целинные 
земли 112 тысяч кубометров леса, а 
лесозаводы дали для предприятий 
сельскохозяйственного машинострое
ния и па другие нужды сельскохозяй
ственного производства 225 тысяч 
кубометров пиломатериалов. Успешно 
справились с заданиями по постав
кам сельскому хозяйству коллекти
вы подшипникового завода, заводов 
«Томкабель», «Сибэлектромотор».

Воодушевленные решениями ян
варского Пі^енума ЦК КПСС, коллек
тивы предприятий совнархоза обяза
лись планы по поставкам про
дукции сельскому хозяйству страны 
вьшолнить досрочно, к  1 декабря, из 
сэкономленных материалов изгото
вить не менее 500 электромоторов 
мощностью в 100 киловатт каждый,
50.000 электролампочек, много ка
беля, строительных материалов, вы
делить 15.000 кубометров леса.
5.000 кубометров пиломатериалов 
и т. д. Коллективы транспортных 
предприятий решили оказать помощь 
колхозам и совхозам в ремонте тех
ники. Из числа своих рабочих они 
подготовят комбайнеров, трактори
стов, чтобы в горячее время поле
вых работ можно было помочь тру
женикам сельского хозяйства.

Далее тов. Гридин рассказал о пла
нах по снабжению сел электроэнер
гией. В этом году запланировано 
протянуть в^оковольтную электро
линию на левый берег Томи и до Ту- 
гана, а в 1962 году —  в Асино.

Тов. Гридин сказал, что совнархоз 
принимает меры, чтобы увеличить 
производство мяса в откормсовхозах.

Свинарь колхоза «Заветы Ленина» 
Туганского района тов. Майсак ска
зал:

—  В ответ на решения январско
го Пленума ЦК КПСС - колхозники 
нашей сельхозартели обязались рез
ко увеличить производство животно
водческих продуктов. Мы можем 
резко увеличить производство свини
ны. Я решил взяться за это дело и в 
декабре прошлого года попросил 
правление послать)меня работать на 
свиноферму. До этого руководил ком
плексной бригадой. Теперь я —  сви
нарь. Думаю за год откормить 900 
свиней и продать государству не ме
нее 750 центнеров свинины. Сейчас 
у меня 250 свиней. ' В январе уже 
сдано 80 свиней. Если все колхозни
ки дружно возьмутся за дело, мы 
выполним и перевыполним свои обя
зательства по увеличению производ
ства и продажи сельскохозяйствен
ных продуктов государству.

Слово предоставляется председате
лю о'блисполкома тов. Васильеву.

—  Решения январского Пленума 
ЦК КПСС сыграют исключительно 
важную роль в борьбе за дальнейшее 
развитие сельского хозяйства,— ска
зал он. —  За последние годы значи
тельно возрос уровень материального 
благосостояния советских людей. 
Пленум ЦК КПСС считает важнейшей 
задачей обеспечение непрерывного 
роста производства сельскохозяйст
венных продуктов, имея в виду, что
бы возрастающие потребности насе
ления в продуктах земледелия и жи
вотноводства удовлетворялись полно
стью и производство их всегда опере
жало спрос населения. Достигнпый 
уровень производства продуктов по
леводства и животноводства является 
недостаточным.

В нашей области низка продуктив
ность животноводства. На Пленуме 
ЦК КПСС нас справедливо критико
вали за снижение поголовья коров. 
Положение с этим, действительно, 
крайне неудовлетворительное. За по
следние четыре года за счет нетелей 
дойное стадо в колхозах и совхозах 
пополнилось на 27 тысяч коров, но 
за это же время выбраковано столько 
же коров. Особенно большое сниже
ние поголовья коров допущено в Кол
пашевском, Парабельском, Зырян
ском и ряде других районов. Сокра
тилось поголовье свиней и овец. За 
прошлый год в колхозах и совхозах 
области пало и разбазарено 25 тысяч 
голО'В крупного рогатого скота, 34 
тысячи овец, немало другого скота. 
Если бы это поголовье сохранить, 
можно было бы дополнительно про
дать госудат>ству не менее 10 тысяч 
тонн мяса.

Уменьшение поголовья скота про
исходит потому, что райкомы партии, 
райисполкомы принизили ответствен
ность за сохранение поголовья скота, 
за повышение его продуктивности. 
Перестали производить молоко и мя
со на подсобных хозяйствах промыш
ленных предприятий и предприятий 
общественного питания.

Необходимо повысить ответствен
ность руководителей районов, колхо
зов, совхозов, ферм, каждого работ
ника животноводства за сохранность 
скота, использовать все резервы для 
расширения дойного стада, резкого 
роста поголовья свиней, овец, птицы.

Необходимо организовать круглого
довой откорм и продажу скота госу
дарству, как это делают в передовых 
хозяйствах.

На протяжений последних лет ру
ководители некоторых районов обла
сти обращались в областной комитет 
партии и облисполком с просьбой о 
сокращении плана заготовок зерна, 
обѣясняя это необходимостью увели
чения фуражных фондов для общест
венного животноводства.

Обком КПСС и облисполком приня
ли предложения некоторых районов 
и сократили для них план заготовки 
зерна, но руководители ряда районов 
неправильно поняли это решение и 
сократили посевные плвщади зерно
вых культур, снизили урожайность, 
сократили производство -зерна и не 
только не увеличили, а сократили 
количество фуража для общественно
го животноводства. Тов. Васильев 
критиковал руководителей Туганско
го, Шегарского районов, где были 
вскрыты факты очковтирательства и 
обмана государства.

Значительную часть своего вы
ступления тов. Васильев' посвятил 
вопросу улучшения работы совхозов, 
которые еще мало производят продук
тов полеводства и животноводства, 
работают нерентабельно.

—  Мы должны привести « в дейст
вие все резервы и на решения январ
ского Пленума ЦК КПСС ответить 
резким увеличением производства и 
продажи государству сельскохозяй
ственных продуктов в текущем году, 
—  сказал в заключение тов. Василь
ев,

В решениях январского Плену
ма ЦК КПСС и в речи тов. Н. С. Хру^ 
щева на Пленуме большое вниманйе 
уделено развитию птицеводства, — 
сказал директор Поросинского откор
мочного совхоза тов. Баранец. — 
Паш совхоз сейчас специализируется 
на разведении птицы. В 1961 году 
коллектив совхоза обязался произве
сти 140 тонн куриного. 100 тонн 
утиного мяса, вырастить 140 тысяч 
цыплят и 50.000 ітят. Частично хо
зяйство будет заниматься откормом 
свиней. Обещаем дать в этом году 
1.250 центнеров привеса свинины. 
Совхоз работает рентабельно, полу
чает неплохие урожаи зерновых 
культур и овощей. В хозяйстве сло
жились хорошие кадры, которые лю
бят и знают свое дело.

Тов. Баранец ставит вопрос о не-' 
обходимпсти организовать в области 
производство специальных, необхо
димых для выращивания цыплят, 
комбикормов.

Собрание областного партийного 
актива по обсужденному вопросу 
приняло соответствующее постанов
ление, горячо одобрило решения ян
варского Пленума ПК КПСС.

С  п  о р т
Ю . Т Ю М Е Н Ц Е В  О П Е Р Е Ж А Е Т  

Ф И Н С К И Х  С К О Р О Х О Д О В
29 и 30 января в Хельсинки^ 

проходила товарищеская встреча 
по конькобежному спорту между 
скороходами Финляндии и РСФСР, 
посвященная памяти выдающегося 
спортсмена Ларсена. В составе 
сборной команды Российской Фе
дерации выступал томич мастер 
спорта Юрий Тюменцев. .

В беге на 3.000 метров он занял 
п'-'рвое место, а на дистанции
5.000 метров оказался вторым с 
результатом 9 мин. 2,9 сек.

В сумме малого многоборья 
Ю. Тюменцев набрал 201,090 оч
ка и завоевал третье призовое ме
сто. опередив финских скороходов. 
Первенствовал советский мастер 
спорта А. Кайдалов (198.984 оч
ка), на втором месте —- также 
представите, ь Российской Федера
ции В. Будин (199,954 очка). ■ 

Советские конькобежки тоже 
выиграли состязания, посвящен
ные памяти финского спортсмена 
Ларсена.

Международная жизнь
Письмо постоянных представителей^ 

СССР, Бирмы, Индии и О А Р  
в  ООН председат елю X V  сессии  

Генеральной А ссам блеи
НЬЮ-ЙОРК. 1 февраля. (ТАСС), 

31 января постоянные представите
ли Советского Союза, Бирмы. Ин
дии и ОАР в ООН — члены Сове
та по опеке ООН — направили 
председателю XV сессии Генераль
ной Ассамблеи Болэнду письмо по 
поводу низложения Кигери Ѵ-мва- 
ми (правителя) Руанды, которая 
входит в состав бельгийской под- 
опечп^ территории Руанда-Урунди^ 
и провозглашения Руанды «незави
симой республикой».

В письме обращается внимание 
на сообщения печати о том, что 
новый режим Руанды «имеет своей 
основой временное правительство, 
созданное Бельгией в прошлом го
ду» и что он «благосклонно отно
сится к дальнейшему присутствию 
бельгийцэв».

Между тем, отмечается в пись
ме, соглашение об опеке, которое 
было одобрено Генеральной Ассам
блеей в 1946 году, предусматрива
ет достижение независимости этой 
территорией в качестве единого це
лого. В декабре 1960 года Гене
ральная Ассамблея ООН подтвер

дила заключения Совета по опеке о 
целесообразности создания единого 
государства Руанда-Урунди,

Генеральная Ассамблея, подчер
кивается далее в письме, просила 
бельгийские управляющие власти 
«отменить принятые ими меры, 
имеющие целью лишить мвами его 
полномочий с тем. чтобы он смог 
осуществлять свои функции в каче
стве мвами впредь до выяснения 
желания народа по этому вопросу» 
путем проведения референдума под 
наблюдением камиссии ООН.

Учитывая последние события в 
подопечной территории и заявле
ния официальных бельгийских кру
гов относительно Руанда-Урунди, 
говорится в письме, мы, члены Со
вета по опеке, обращаем внимание 
председателя Генеральной Ассам
блеи на необходимость срочного 
принятия всех необходимых мер 
для выполнения указанных резо- 
люіщй Генеральной Ассамблеи.

Представители СССР. Бир.мы, 
Индии и ОАР просят в заключение 
издать их письмо в качестве доку
мента Генеральной Ассамблеи.

„Санта Мария" вошла 
бразильский порт Ресифи

НЬЮ-ЙОРК. 1 февраля. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент агент
ства Юнайтед Пресс Интернейшнл 
из Ресифи (Бразилия), сегодня вос
ставший португальский лайнер 
«Санта Мария» вошел в порт Ре
сифи для высадки пассажиров.

ПАРИЖ. 1 февраля. (ТАСС). 
Капитан «Санта Марии» Галвао 
получил от нового президента Бра
зилии Куадроса гарантии, необхо- 
ди-мые для захода судна в бразиль
ский порт Ресифи. «Санта Мария» 
высадит в Ресифи пассажиров и 
погрузит необходимые запасы, пе
редает из Рио-де-Жанейро агентст
во Франс Пресс, ссылаясь на авто
ритетные источники.

В Ресифи прибыл руководитель 
португальской оппозиции в эми
грации Делгадо с тем, чтобы встре
титься с капитаном Галвао.

Тем временем корабль испанских

Решение Куадроса
ПАРИЖ, 1 февраля. (ТАСС). 

Как сообщает бразильский коррес
пондент агентства Франс Пресс, но
вый президент Бразилии Куадрос 
предлрійил Сегодня политическое 
убежище португальским повстан
цам Энрике Галвао и его соратни
кам.

ВМС «Канариас» и португальский 
эсминец «Лима» по-прежнему идут 
на полной скорости к  месту нахож
дения лайнера «Санта Мария» с 
тем, чтобы обстрелять и потопить 
его в том случае, если корабль бу
дет находиться в международных 
водах.

ПАРИЖ. 2 февраля. (ТАСС) 
Как передает корреспондент агент
ства Франс Пресс из Ресифи (Бра
зилия), в связи с прибытием туда 
португальского лайнера «Санта 
Мария», лидер португальской оп
позиции генерал Умберто Делгадо 
заявил вчера, что он намеревается 
оставить на борту весь экипаж лай
нера после того, как он высадит 
пассажиров в Ресифи. Наш путь, 
сказал Делгадо, лежит на Восток. 
Ранее указывалось, что участники 
восстания могут направиться в Ан
голу (Африка).

Корреспондент далее сообщает, 
что президент Бразилии Жанио 
Куадрос созывает заседание прави
тельства для решения вопроса об 
отношении к лайнеру «Санта Ма
рия».

Командующий военно-морским 
округом Ресифи адмирал Диас Фер
нандес заявил, что бразильское 
правительство изучает вопрос о 
«Санта Марии» с политической 
точки зрения и что никакого реше
ния еще не принято.

Марионетки вооружаются
БЕЛГРАД, 1 февраля. (ТАСС). 

Военный советник специального 
представителя генерального секре
таря ООН в Конго генерал Рикхи 
заявил вчера на пресс-конферен
ции. что с октября прошлого года 
«некоторые районы» Конго систе
матически получают иностранную 
военную помощь во все возрастаю
щем объеме*.

Как явствует из заявления, боль
шая часть этой «помощи» направ
ляется леопольдвильской клике 
Касавубу— Мобуту и предателю 
Чомбе, окопавшемуся в Катанге. 
По сообщению агентства ТАНЮГ, 
Рикхи сказал, что Чомбе получает 
оружие через Анголу и Родезию, 
но что миссия ООН «не располага
ет точной информацией о том, кто 
поставляет это оружие». Однако 
Рикхи отметил, что Чомбе получил 
недавно из Южно-Африканского 
Союза 6 самолетов типа «Пайпер». 
В последнее время он получил так
же два самолета «Дакота». Кроме 
того, в его распоряжении находят
ся 9 самолетов типа «Дав».

Рикхи привел данные, свидетель
ствующие о том, что марионеточ
ные режимы в Конго увеличивают 
численность своих вооруженных 
сил и с помощью бельгийских воен
ных советников проводят-интен
сивное обучение войск. Так, в Ка
танге под ружьем стоят 7.000 сол
дат. В Элизабетвиле находится 
около 300 солдат «иностранного 
легиона». Рикхи напомнил, что в 
жандарме^)ии Чомбе в Катанге уже 
в течение двух месяцев служат 140 
бельгийских офицеров. Бельгий
ские офицеры находятся также в 
«добровольческой армии» Калон- 
жи в так называемом «независи-

поступлении в эти районы оружия 
из-за границы.

ЛСШДОН, 1 февраля. (ТАСС) 
Самолеты Чомбе, пилотируемые 
бельгийскими летчиками, продол
жают варварские налеты на насе
ленные пункты в Северной Катан
ге. Как сообщает агентство Рейтер, 
авиация Чомбе вновь бомбардиро
вала деревни близ города Маноно. 
где обитают балуба. Имеются уби
тые и раненые.

30 января бельгийский самолет 
бомбардировал Маноно. Как сооб
щает корреспондент газеты «Дей
ли мейл» Кук, один из офицеров 
войск ООН в Альбертвиле видел, 
как бельгийский экипаж грузил в 
самолет на аэродроме ручные гра
наты. Самолет поднялся в воздух 
и вернулся через сорок минут без 
груза.

ПАРИЖ, 1 февраля. (ТАСС). 
Представитель ООН в Катанге Бе- 
рендсен заявил катангским вла
стям протест против бомбардиров
ки Маноно, сообщает агентство 
Франс Пресс. Оказывается, в кру
гах ООН счйтают. что этот на.чет.. 
«создает опасность для попыток 
ООН помешать солдатам Лумумбы, 
прибывшим в Маноно шесть не
дель назад, начать наступление 
против катангских вооруженных 
сил».

ЗАЯВЛЕНИЕ 
ДЖОНА БЕРНАЛА
ЛОНДОН. 1 февраля. (ТАСС). 

Президиум Всемирного Совета 
Мира принял решение провести 
очередную сессию Всемирного Сс—■ 
вета Мира с 24 по 28 марта 1961 
года в Дели. В опубликованном 
здесь заявлении президента испол
нителя Всемирного Совета Мира 
профессора Джона Бернала гово
рится: «Сессия даст оценку дея
тельности движения за мир во 
всем мире за период после 10-й 
юбилейной сессии Всемирного Со
вета Мира, проведенной в мае 
1959 года в Стокгольме и опреде
лит задачи движения в свете меж
дународного положения и серьез
ных проблем, с которыми сталки
ваются все борцы за мир.

Сессия обсудит, в частности, та
кие вопросы, как всеобщее и пол
ное разоружение, мирное сосуще
ствование, ликвидация колониа
лизма, национальная независи
мость и суверенитет, положение в 
Конго, Лаосе, Алжире и на Кубе.

Всемирный Совет Мира рассмот
рит также способы достижения са
мого широкого сотрудничества 
между всеми организациями, борю
щимися за мир, в интересах осуще
ствления вышеуказанных цвѵтей».

СОПРОТИВЛЕНИЕ
НАРАСТАЕТ

КАИР. 2 февраля. (ТАСС). По 
сообщению каирского радио, пат
риоты юга Аравийского полуостро
ва продолжают оказывать героиче
ское сопротивление английским ко
лонизаторам,

В султанате Яфиа аль-Улья пар
тизанские отряды блокировали ук
репленные пункты ставленника им
периалистов Мухаммеда Бен Сале
ха, назначенного султаном Яфиа 
аль-Улья. В этой операции парти
заны впервые применили легкую 
артиллерию и нанесли большой 
урон противнику. Англичане вы
нуждены были направить на само
летах осажденным подкрепление. 
Однако оружие и боеприпасы, сбро
шенные с воздуха, были захвачены 
партизанами.

В интересах 
развития страны

КОНАКРИ. 1 февраля. (ТАСС). 
Гвинейское правительство национа
лизировало вчера компании «Ком
пани Африкэн д’О» и «Сосьете 
д'Энержи электрик де Гине».

Запуск спутника 
„С амос-ІІ" в США

НЬЮ-ЙОРК, 1 февраля. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Ассошиэй- 
тед Пресс, с мыса Аргуэльо (Кали
форния) вчера США запустили на 
орбиту спутник «Самос-ІІ».

Как заявило командование воен
но-воздушных сил, полезный груз 
«Самос-ІІ» состоит из «экспери
ментального фотографического 
оборудования».

Система «Самос» состоит из 
межконтинентальной баллистиче
ской ракеты «Атлас» (первая сту
пень) и ракеты «Агена» длиной 
около 7 метров (вторая ступень). 
На орбиту вышла вся «Агена» ве
сом около двух тонн.

Как указывает агентство, запуск 
спутников «Самос» находится в 
центре внимания военных про^ 
грамм.

Письмо в редакцию
Сердечно благодіри* все органи

зации и лица, выразившие соболез
нование в связи со смертью Николая 
Ивановича Панферова.

Семья Панферова.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

МОМ горнорудном государстве» 
Южном Касаи.

В вооруженных силах Мобуту. 
насчитывающих около 15.000 сол
дат, заявил Рикхи, также служат 
бельгийские офицеры, численность 
которых трудно установить, таі- 
как они в основном ходят в граж 
данской одежде.

В тоже время Рикхи признал, 
что в районах, контролируемых 
законным правительством Лумум
бы— Гизенги. иностранных воен
ных инструкторов нет. Миссия 
ООН не имеет никаких сведений о

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

3 февраля — «Царь Федор 
Иоаннович».

Начало в 7 часов вечера.

са о  о  oi о  о  о  о ю  ох»

ИЗВЕЩЕНИЕ
3 февраля, в 7 часов вечера, в 

помещении областного лектория 
(проспект имени Ленина. 75) со
стоится лекция на немецком языке 
по теме «Итоги Московского сове
щания представителей коммуниста- 
ческих и рабочих партий».

После лекции — концерт уча
щихся школы № б и студентов пе
дагогического института.

Кинотеатр имени М. Горького 
(в клубе ТЭМИИТа)

3 февраля — новый художест 
венный фильм «Грозные ночи». 
Сеансы: 9-20, 10-55. 12-30, 2-05,
3- 40, 5-15. 6-50, 8-25, 10.

Зал кинохроники 
3 февраля — новый художест

венный фильм «Оливер Твист». 
Сеансы: 9-20. 11-05, 12-50. 2-45.
4- 40. 6-35. 8-30, 10-25.

Кинотеатр имени И. Черных 
3 февраля. Большой зал — но

вый художественный фильм «Гроз
ные ночи». Сеансы: 9-30. И , 12-30.
2. 3-30. 5. 6-30, 8. 9-30. 11. Малый 
зал — «Неоконченная повесть». 
Сеансы; 9-40. И-30. 1-20, 3-10. 5. 
6-50, 8-40, 10-30.

Клуб имени Сталина 
3 февраля — «Грозные ночи». 

Сеансы: 4-30, 6-20, 8-10, 10.
Дом офицеров

3 февраля — «Грозные ночи». 
Сеансы: 10, 11-40, 1-20, 3. 4-40, 
6 -20 . 8 , 10 .
Дом культуры завода «Томкабель» 

3 февраля — «На пороге бури». 
Сеансы: 2, 4-15, б, 8, 10.

Дом культуры ГРЭС-ІІ 
3 февраля — «Поп Чира и поп 

Спнра». Сеансы: 11. 1. 3, 5. 7, 9. 
Межсоюзный клуб 

3 февраля — «Чудотворная». 
Сеансы: 12, 2, 4, 6, 8. *

Пятница, 3 февраля 
12.30. Беседа «Человек новой 

морали». 12.45. Репортаж «У ма
стеров сельского хозяйства». 
19.00. «На рубежах семилетки».
19.15. «Вечер песни народов 
СССР». Исполнитель — артист 
новий Шульман. 19.45. «Мастер 
политической сатиры». (Творческий 
путь художника Бориса Ефимова). 
20.05, «Последние известия».
20.15. Французский приключен
ческий фильм «Встреча с дьяво
лом». Режиссер-постановщик и 
главный оператор Гарун Тазиев.
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